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ОРГАН Т0МСН0Г0 ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ  
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО 

СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ.

Год издания ^ - й  |-|ЯТНИца> 26 м нтября 19 58  года. Цена 2 0  коп.

Народной инициативе—  
всемерную поддержку

М огучей волной разлилось по 
всей стране социалистическое со
ревнование в честь X X I съезда 
КПСС. Ей, родной Коммунистиче
ской  партии, которая вывела нашу 
страну на путь счастья и процвета
ния, посвящают советские люди 
свои лучшие помыслы и самоотвер
женны е дела. Везде —  у станка и 
доменной печи, на колхозном поле и 
в  лесосеке, в лаборатории ученого и 
студенческой аудитории —  всюду 
советские люди стремятся встретить 
съезд великой партии коммунистов 
новыми трудовыми успехами.

С большим производственным 
подъемом работают в эти дни тр у 
дящиеся нашей области.

Одним из первых среди пред
приятий Томска встал на предсъез
довскую вахту коллектив подшип
никового завода. Создатели подшип
ников обязались досрочно выпол
нить годовой план, повысить про
изводительность труда на 5 процен
тов, сэкономить 90 тонн металла, 
5 0 0  тысяч киловатт-часов электро
энергии, 190 тонн топлива.

Знатный рабочий этого завода, 
депутат Верховного Совета РСФСР, 
зуборезчик тов. Колбас говорит:

—  Нигде простой тр уж е н и к  не 
поднят на такую  высоту, к а к  в ми
ре социализма. Это сделала великая 
партия коммунистов. Кажды й из 
нас не пожалеет сил для того, что
бы встретить X X I съезд родной 
Коммунистической партии самыми 
достойными трудовыми подарками.

Т ак думают миллионы советских 
людей.

Предсъездовскую вахту несут 
томские электрплаиповщ ики, зырян
ские колхозники, тегульдетские ле
созаготовители. асиновские дерево- 
обработчики, строители ГРЭС-П и 
многие другие коллективы . Показа
тельно, что в предсъездовских обя
зательствах большое внимание уде
ляется улучш ению  качественных 
показателей: сокращению матери
альных и трудовых затрат на еди
ни цу  выпускаемой продукции, пере
выполнению плана по всей номенк
латуре и ассортименту, повышению 
сортности продукции. Это свиде
тельствует о стремлении советских 
людей не только увеличить вы
п у с к  продукции, но и снизить ее 
себестоимость, повы сить качество.

Партийные, профсоюзные и хо
зяйственные организации должны 
возглавить политический и трудо
вой подъем, вызванный сообщением 
о созыве X X I съезда КПСС, напра
вить народную энергию на выпол
нение еще нерешенных задач, соз
дать веем рабочим условия для вы 
полнения вы соких предсъездовских 
обязательств.

Партийные организации заводов 
йлектромеханического, резиновой 
обуви, Линевского леспромхоза и 
многих других предприятий позабо
ти л и с ь  не только о том, чтобы во 
всех цехах и на всех участках бы
ли приняты  социалистические обя
зательства, но и подкрепили эти 
обязательства конкретны м и органи
зационно-техническими мероприяти
ями, обеспечивающими выполнение 
приняты х обязательств по всем по
казателям. Это обеспечивает успех 
соревнующимся.

Но та к  поступаю т не везде. Том
ский  манометровый завод недодал в

I этом году большое количество мано- 
I метров и тахометров. В сентябре за

вод улучш ил работу, начал пога
шать задолженность. Но никто на 
предприятии не задумался над тем, 
чтобы точно учесть имеющиеся ре
сурсы, выявить внутренние резер
вы, мобилизовав которые можно вы 
вести предприятие из прорыва. Не 
имея таких расчетов, руководители 
завода не могут точно сказать, смо
гу т  ли они ликвидировать отстава
ние, коллектив завода лишен ясной 
перспективы. С такой неопределен
ностью надо покончить. Коллектив 
каждого предприятия должен сей
час внимательно проанализировать 
свою работу, наметить такие меро
приятия, которые обеспечили бы 
выполнение всех его обязательств 
перед государством.

Особое внимание надо обратить 
на выполнение заданий по номенк
латуре и ассортименту вы пускае
мой продукции. Кое-где об этом за
бывают. Завод «Сибэлектромотор», 
успешно выполняющ ий задания по 
всем показателям, не выполняет в 
этом году план по в ы пуску  моторов 
с алюминиевыми проводами. Р уко 
водители предприятия тт. Извеков и 
Горулев, а вместе с ними и заме
ститель начальника управления 
энергетической и металлообрабаты
вающей промышленности Томского 
совнархоза тов. Формаковский, ус 
покаивают себя тем, что завод пере- 

I выполнил план по в ы пуску  моторов 
с медными проводами. Такие рас
суждения очень опасны. Алюминие
вые провода значительно дешевле 
медных. Уменьшение вы пуска более 
дешевых изделий за счет вы пуска 
дорогих наносит большой ущерб го 
сударству.

В эти дни массового социалисти
ческого соревнования надо реши
тельно улучш ить материально-тех
ническое снабжение предприятий. 
Кажды й участни к соревнования на 
каждом рабочем месте должен иметь 
все необходимое для выполнения 
приняты х обязательств. Между тем, 
управление материально-техническо
го снабжения и сбыта Томского сов
нархоза, возглавляемое тов. К ула
ковым. плохо выполняет свои ф унк
ции. Из-за неоперативности работ
ников снабжения, не обеспечивших 
своевременного получения выделен
ны х правительством материалов, 
предприятия и стройки испытывают 
большие перебои в снабжении мно
гим и важнейш ими материалами, 
особенно тросами, цементом. Это ве
дет к  простоям техники  и людей, 
срыву взяты х обязательств.

Становясь на предсъездовскую 
вахту, каж ды й участник соревнова
ния, каж ды й коллектив цеха, участ
ка, предприятия обязан четко опре
делить, что надо сделать для того, 
чтобы выполнить и перевыполнить 
установленные задания по всем по
казателям. Партийные и профсоюз
ные организации, хозяйственные 
руководители должны направить 
могучий поток народной инициати
вы на выполнение нерешенных за
дач, создать соревнующимся усло
вия для выполнения приняты х обя
зательств. Надо добиться, чтобы в 
ходе предсъездовского соревнования 
была обеспечена ритмичная работа 
всех предприятий. В нашей области 
не должно быть на одного отстаю
щего предприятия.

П ромыш ленность У краинской  GCP досрочно 
вы полнила девятим есячны й план пром ы ш ленного  

производства
КИЕВ, 24  сентября. (ТАСС). Кол

лективы  промышленных предприя
тий  У краинской  ССР, ш ироко раз
вернув социалистическое соревнова
ние в честь X X I съезда КПСС, до
срочно —  24 сентября —  выпол
нили в целом по республике план 
девяти месяцев по в ы п уску  валовой 
продукции. По сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого года 
объем промышленного производства 
увеличился на 10 процентов.

План девяти месяцев будет пере
выполнен по производству чугуна , 
стали, проката, по добыче угля, ж е 
лезной и марганцевой руды, по 
производству электроэнергии, мине
ральных удобрений, искусственного

и синтетического волокна, металло
режущ их станков, кузнечно-прессо
вых машин, тракторив, жаток, стек
ла оконного, цемента, графита, фа
неры, льна-волокна, конопле-волок- 
на, хлопчатобумажных, ш ерстяных 
и льняны х тканей, белья три котаж 
ного, обуви кож аной, сахара, ко н 
сервов, ш вейных машин, радио
приемников и многих других важ 
нейш их изделий.

Трудящиеся предприятий про
мышленности республики, подсчи
тав внутренние возможности произ
водства, берут в честь X X I съезда 
КПСС дополнительные повышенные 
социалистические обязательства.

Д осрочно выполнили план за го то в о к  
сельскохозяйственны х пр од укто в

Колхозы и совхозы Астраханской 
области досрочно выполнили план 
за купо к  зерна на 145 процентов, 
овощей— на 10 0 ,7  процента, арбу- 
зов— на 168 процентов. В Москву, 
Ленинград и другие промышленные

центры отгружено 19  ты с. тонн по
мидоров, 146  тыс. тонн арбузов, 
или больше, чем в прошлом году, 
помидоров —  на 7 тыс. тонн и 
арбузов —  на 53 тыс. тонн. За
к у п к и  зерна, овощей и  арбузов 
продолжаются.

Одесская область. На Измаильский рыбный завод из придунай. 
ских колхозов прибывает для переработки рыба ценных пород.

Коллектив предприятия ежемесячно выпускает около двух тысяч 
центнеров продукции — копченой, засоленной, замороженной ры
бы. Она отправляется в города и рабочие центры Украины 
и РСФСР.

На снимке: выгрузда пойманных белуг.

Колхозники на вахте
В этом году мы работала на соб

ственных машинах. И еще^ раз убе
дились в мудрости решений нашей 
партии по дальнейшему развитию 
колхозного строя.

Сосредоточив в своих руках  не-' 
обходимое количество техники , кол
хозники  значительно лучше справ
ляются с текущ ими сельскохозяйст
венными задачами. Колхоз  ̂ одним 
из первых в Зырянском районе в 
предельно сжатые сроки закончил 
весенний сев, вырастил неплохой 
урожай.

В новых условиях работы колхоз
н и ки  по-хозяйски  подготовились к  
его уборке: своевременно привели' в. 
порядок тракторы, комбайны и ла
фетные ж а тки . Механизаторы под 
руководством колхозного механика 
тов. Ры жкова сделали все: необхо
димое. чтобы машины в  горячую 
страдную пору работали безотказно. 
Правление колхоза заранее состави
ло рабочий план уборки урожая, у т 
вердило его на расширенном заседа
нии правления колхоза. Было реше
но косовицу зерновых завершить не 
позднее второй пятидневки сентяб
ря. Заранее подготовили к  работе 
зерносушилки, зерноочистительные 
машины, транспортные средства.

Основной упор был сделан на 
раздельную уборку. К а к  только, 
стало возможно, приступили к  вы 
борочной косовице. В работу были 
включены две лафетные ж а тки . А 
уже через два дня в колхозе нача
лась массовая косовица хлебов и 
теребление льна.

Во всех трех полеводческих 
бригадах .широко развернулось со
ревнование за быстрое и высокока
чественное проведение уборки уро

жая. Льнотеребильщики ,М. Кара.им 
и Кузьмин, машинисты лафетных 
ж аток М. Ц ы ганков и С. Сливкин 
с первых дней уборки добились вы
сокой выработки. 80  гектаров льна 
были убраны за 6 рабочих дней, 
310  гектаров ржи скошены в валки 
за 7 рабочих дней.

Как, только валки  подсохли,^ ком
байнеры приступили к  их подборке. 
От комбайнов на тока и суш илки 
непрерывным потоком пошло зерно. 
В это время все члены правления 
находились в поле, оперативно ре
шая вопросы хода уборки и хлебо
заготовок. Колхоз озимые хлеба об
молотил к  17 августа. В это время 
напряжение усилилось: развернул
ся сев озимых культур  и подъем 
зяби.

После косовицы озимых лафет
ные ж а тки  были переведены на ко 
совицу яровых хлебов. Д вух лафе
тов оказалось мало, мы переобору
довали один комбайн «С-6» для ко 
совицы и быстро вклю чили его в 
работу.

Все уборочные агрегаты возглав
ляют опытные механизаторы. Это в 
основном и обеспечило успех дела. 
Маш инисты лафетных ж а то к т т , Ц ы 
ганков и Сливкин в отдельные дни 
скашивали по 37 —  40 гектаров 
хлебов. По полторы —  две нормы в 
смену на подборке валков выполня
ют комбайнеры тт. Караим я  Дроз
дов.

Колхоз ежедневно участвует в 
хлебосдаче. В отдельные д н и 'в ы в о 
зилось по 1 .6 0 0  центнеров зерна, с 
токов и суш илок хлеб отправлялся 
на 11 автомашинах.

Сейчас уборка урож ая в основ
ном закончена. Осталось подобрать

несколько десятков гектаров овса.- 
Мы бы давно закончили его обмо
лот, но из-за холодной погоды и 
дождей созревание зерна в валках 
затянулось.

Успех уборки решил раздельный 
способ. Он дал возможность сокра
тить сроки уборки урожая, сохра
нить зерно от потерь. А это— глав
ное в борьбе за хлеб.

Сейчас у  нас напряжение не спа
дает. Дел много. Наряду с уборкой 
зерновых завершаем копку , картофе
ля, подъем зяби.

Напашем зяби под весь яровой 
клин  будущего года.

В этом году мы хорошо справи
лись и  с уборкой льна. Горячо под
держав призыв льноводов Чаинско- 
го района, мы все сделали, для то
го, чтобы в сентябре завершить об
молот. В октябре проведём под
зимний расстил льносоломки. Кол
хозники разостлали более 300 цент
неров льносоломки урожая прошлых 
лет. В этой работе большую помошь 
нам оказали студенты Томского 
университета.

Колхоз перешел на ежемесячное 
авансирование колхозников и поме
сячный полный расчет механизато
ров. Так, за август из кассы  колхо
за хлеборобам выдано около 50 ты 
сяч рублей.

41 -ю  годовщ ину Великого Октяб
ря и X X I съезд Коммунистической 
партии встретим достойными трудо
выми делами.

А. ВОЙТЕННО, 
председатель колхоза «Рассвет» 

Зырянского района.

(Ф о то хр о н и ка  Т А С С ).

Закончилось совещание 
работников высшей школы

24 сентября в Москве закончи
лось продолжавшееся три дня сове
щание работников высшей ш колы, 
посвященное вопросу перестройки 
системы высшего образования и по
вышению качества подготовки кад
ров в высш их и средних специаль
ных учебных заведениях страны.

Ученые и руководители различ
ных вузов Москвы, Ленинграда, 
Киева, Львова, Свердловска и мно
гих других городов страны обсуди
ли доклад Министра высшего обра
зования СССР В. П. Елютина, в ко 
тором содержались конкретные пла
ны  и основные формы перестройки 
работы советской высшей школы. 
У частники совещания внесли ряд 
интересных предложений, имеющих 
целью приближение учебно-научной 
работы вузов к  ж изни , к  производ
ству. Они приняли участие в рабо
те секций, подготавливающих 
проекты перестройки технических, 
сельскохозяйственных, медицинских 
высш их учебных заведений, а т а к 
же университетов и- гуманитарны х 
вузов.

В обсуждении перестройки техни
ческих вузов приняли участие уче
ные и руководители свыше 40 
учебных заведений. Они занимались 
разработкой предложений по от
дельным вопросам перестройки ра
боты высшей технической ш колы, в 
частности по дальнейшему усовер
шенствованию вечернего и заочного 
образования и повышению научно- 
теоретической подготовки инженер
ны х кадров. В принятом решении

подчеркнута неооходимость подго
товки во втузах инженеров-твор- 
цов, инженеров-новаторов, для че
го важно усилить не только физи
ко-математическую и химическую  
подготовку молодых специалистов, 
но и преодолеть известный отрыв 
обучения от ж изни , от производ
ства.

Секция университетских и гума
нитарных вузов обсуждала пробле
мы развития таких форм образова
ния, которые могли бы обеспечить 
вы пускникам  вы сокую  общенауч
ную  подготовку.

Вы ступавш ие отмечали, что ун и 
верситеты и впредь должны разви
ваться к а к  высшие -учебные заведе
ния, призванные обеспечивать на
родное хозяйство и культур у  стра
ны  кадрами специалистов с глубо
кой научно-теоретической подготов
кой по физике, химии, биологии, 
математике, механике, истории, фи
лософии, экономике и ряду других 
наук. Специалисты, оканчивающие 
университет, должны обладать зна
ниями современных достижений 
научной мысли.

Обстоятельно был изучен вопрос 
о расширении и улучш ении форм 
заочного и вечернего образования, 
научной работы и т. д.

У частники совещания обсудили 
проблемы совершенствования под
готовки  кадров в сельскохозяйст
венных, педагогических и меди
цинских высш их учебных заведе
ниях.

(ТАСС).

К  М О Л О Д Ы М  П Р И Х О Д И Т о п ы т
Трудовую вахту в честь I X I  съез

да КПСС несут все рабочие цеха 
сверл Томского ордена Трудового 
Красного Знамени завода, режущ их 
инструментов.

На токарном участке , этого цеха 
первой встала на предсъездовскую 
вахту бригада . тов. Смолянинова. 
Она решила вы пускать 2.501) сверл 
в смену —  на 2 5 0  больше, чем 
предусматривалось обязательством в 
честь 4 1 -й  годовщины Великого 
Октября.

Прежде чем принять новые обя
зательства, мастер Арсентий Дени
сович Смплянинов задумался над' 
тем, к а к  лучше расставить, людей, 
чтобы увеличить сменную произво
дительность брйгады. Он решил1 по
ставить молодых рабочих рядом с 
опытными производственниками. 
Перед началом смены мастер подо
шел к  Клавдии Нечаевой.

—  Думаю в  пару с тобой поста
вить Тамару И сачкину, —  сказал 
он, показывая на молодого токаря,

Клавдия Нечаева —  лучш ий то
карь бригады. На завод она прихо
дит за четверть часа до гудка . В 
это время получает задание от ма
стера, настраивает станок, подно
сит к. рабочему месту заготовки, 
чтобы во время смены ни на мину
ту  не останавливать станок. Работу 
начинает точно по гу д ку  и вы клю 
чает станок, когда заканчивается 
смена.

Включаясь во всенародное сорев
нование в честь X X I съезда КПСС, 
тов. Нечаева дала слово обтачивать 
700  сверл в смену —  „  полтора 
раза больше нормы. Свое обязатель
ство Клавдия перевыполняет. К а ж -

Новые формы, новые результаты
П РИ ВХОДЕ в цех № 2 

Томского электромеха
нического завода внимание 
привлекает красочный призыв: 
«Товарищ! Помни, что если 
каждый рабочий завода сэконо
мит только 100 граммов метал
ла в день, это даст возмож
ность выпустить дополнительно 
2.730 отбойных молотков или 
215 вентиляторов, 2.900 пу
скателей!». Такое обращение 
заставляет каждого рабочего 
творчески относиться к делу, 
искать пути экономии металла.

Не только во втором, но и в 
других цехах завода, нагляд
ной агитации придается гро
мадное значение. Она освеща
ет то новое, что внесла парт
организация в соревнование в 
честь XX I съезда КПСС и 41-й 
годовщины Октября.

— Мы отказались от тех 
формальных обязательств, ко
торые принимали раньше на 
заводе, — говорит секретарь 
парторганизации цеха № 2
И. А. Бегусов. — Было ведь 
так: надо взять обязательство 
выше ста процентов,, и рабочие 
часто называли цифру, не ду
мая, что это значит в практи
ке работы. Теперь у нас обяза
тельства выпажены конкретно 
в деталях. Скажем, норма ра
бочего вьшаботать за смену 50 
деталей. Он взвешивает свои 
возможности и решает давать 
60 деталей. Тут уж не надо 
высчитывать, сколько процен
тов составит его выработка, ес
ли он даст 55 деталей. Он зна
ет, что надо сделать еще пять, 
и только тогда сдержит слово.

Такие конкретные обязатель
ства — делать в смену опреде
ленное количество деталей —■' 
и приняли на себя рабочие

Репорт аж
ТЭМЗа в честь X X I съезда 
КПСС.

Партийные организации це
хов, партбюро завода совмест
но с комитетами профсоюза и 
администрацией организуют со
ревнование, осуществляют 
контроль за ходом его.

— Одному секретарю парт
организации цеха было бы 
трудно вести ежедневный учет 
выработки каждого рабочего, 
— рассказывает заместитель 
секретаря парторганизации це
ха № 1 Б. П. Беспалов. — Эту 
работу ведет у нас учетчик.

После того, как партбюро за
вода познакомило начальников 
цехов с новой формой органи
зации соревнования, наши ад
министраторы стали тоже вни
кать в эти дела.

Недаром один из начальни
ков цехов тов. Третьяков за
явил недавно:

— Я убедился, что, уделяя 
ежедневно два часа организа
ции соревнования в цехе, не 
теряю это время даром, а по
лучаю эффект в виде перевы
полнения норм рабочими.

Новая Форма соревнования 
положительно сказалась на ук
реплении дисциплины рабочих, 
их производительности.труда.

— В августе, например, в 
нашем цехе только один рабо
чий не выполнил месячного за
дания. — говорит начальник 
цеха № 1 тов. Осипов.

С еще большим подъемом 
трудятся рабочие в сентябре, 
они стремятся перевыполнить 
значительно. увеличенную ме
сячную программу.

— Меньше двух норм в сме
ну у меня не бывает, — сооб
щила. намотчица катушек цеха 
№ 3 Т. М. Ляпина.

60 рабочих второго цеха 
уже выполнили свои годовые 
нормы, а 18 — двух- и трех
годовые нормы.

Достижения отдельных рабо
чих немедленно становятся из
вестными остальным— об этом 
сообщают «молнии», заводская 
многотиражная газета «Техни
ка шахты». Лучшим присваи
вается звание передовика по 
профессии. А  при подведении 
итогов за квартал победители 
соревнования награждаются по
четными грамотами. Их вру
чают рабочим на цеховых со
браниях.

Не всегда все идет гладко. 
Бывают и срывы, и трудности. 
С ними борется весь коллек
тив.

дую смену она снимает со станка 
7 5 0 — 8 0 0  сверл.

Следуя примеру кадровой работ
ницы,. почти таких  ж е . результатов 
добилась и Тамара И сачю на . Она 
старается не отставать от своей 
опытной напарницы.

Вместе с кадровыми рабочими по
вышает производительность труда и 
молодежь. На 1 6 0 — 2 0 0  процентов 
выполняют сменные задания токари 
тт. Монич, Петрова, шлифовщица 
тов. Кожевникова и другие.

Работница тов. Дудкина одной из 
первых освоила все операции в це
хе:. фрезерную, токарную , шлифо
вальную. Теперь она может быстро 
переходить, на тот участок, где, ее 
труд нужнее всего. При задании

1 .0 0 0  сверл тов. Дудкина шлифует 
до 2 .0 0 0  сверл в смену.

В бригаде тов. Смолянинова нет 
ни одного рабочего, который бы в 
эти дни не выполнял норм. К а ж 
дую -смену бригада изготовляет 
3 0 0 — 4 0 0  сверл сверх обязательст
ва. Только за 4 дня ею выпущено 
сверхплановой продукции на 20 ты 
сяч рублей.

Достойные трудовые подарки го 
товит съезду и коллектив -участка  
фрезерных автоматов, которым _ру- 
ководит мастер тов. Нидергаус. Ком
сомольско-молодежная бригада тов. 
Трифонова уж е  несколько месяцев 
удерживает переходящее красное 
знамя завода.

А. КАРАТАЕВ.

ВЫПОЛНЕН ДЕВЯТИМЕСЯЧНЫЙ ПЛАН
22 сентября большую производственную победу в соревновании в 

честь X X I съезда КПСС одержал коллектив завода «Томкабель». В 
этот день кабельщ ики закончили девятимесячный план и обязались до 
конца месяца дать сверхплановой продукции на 8 миллионов рублей.

Более 600  рабочих завода работают в счет плана ноября-декабря 
1 9 5 8  года.

Передовики производства' эмалировщицы тт. Верещагина, Шепель, 
Зайцева, Рудем, аппаратчик тов. Горохов, алмазчик тов, К уцай  вы
полнили годовую программу. ---------• ---------------- * ’

Большую помощь парторга
низации оказывают комсомоль
цы. В частности, на заводе по
лучило распространение шеф
ство комсомольско - молодеж
ных бригад над вновь осваива
емыми машинами. Шефство 
это продолжается до тех пор. 
пока новая машина не пойдет 
в серийное производство.

То новое, что внесли в 
соревнование на ТЭМЗе, уже 
стало достоянием других парт
организаций предприятий Ки
ровского района. На днях рай
ком КПСС организовал на 
ТЭМЗе однодневный семинар 
секретарей цеховых парторга
низаций предприятий района.

Секретарь парторганизации 
завода тов. Иванов познакомил 
участников семинара с форма
ми и методами социалистиче
ского соревнования на заводе. 
Они беседовали с секретарями 
цеховых парторганизаций, с ра
бочими, задавали много вопро
сов.' Секретарь парторганиза
ции ремонтного цеха завода 
«Сибэлектромотор» И. И. Ко- 
никовский поинтересовался/ в 
частности, как парторганиза
ция руководит работой рацио
нализаторов.

— У нас создано общество 
рационализаторов и изобрета
телей, — ответил тов. Иванов. 
— Избран совет общества. Ре
гулярно. раз в квартал, прово
дим технические конференции. 
Недавно организовали техсове- 
ты в цехах. Они рассматрива

ют предложения рабочих, со
ставляют отзывы о них, помо
гают их внедрять. Все это ус
корило рассмотрение предло
жений, подняло активность ра
ционализаторов.

— Особенно понравились 
нам, — заявили участники се
минара А. Н. Замолоцкая и 
А. М. Дыскин,' — оформление 
наглядной агитации, действен
ность соревнования.

Все формы массово-разъяс
нительной работы, средства на
глядной агитации направлены 
на заводе к единой цели — 
добиться общего подъема, сде
лать соревнование массовым, 
действенным.

Коллектив завода полон 
стремления встретить знамена
тельные в жизни нашего наро
да даты производственными 
победами — каждый день да
вать больше продукции, выпол
нить и перевыполнить приня
тые повышенные социалистиче
ские обязательства.

К .  Б А Г А Е В А .
Фото автора.

• На снимках: вверху—участ
ники семинара знакомятся с 
работой производственников 
цеха № 2 ТЭМЗа; внизу — 
заместитель секретаря. партор
ганизации цеха № 1 ТЭМЗа 
Б. П. Беспалов делится опы
том работы с секретарем парт
организации ремонтного цеха 
завода «Сибэлектромотор» 
И. И. Кониковским,.
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Решения х х
СЪЕЗДА КПСС 
ПРЕТВОРЯЮТСЯ 

В  Ж ИЗНЬ

Самое крупное, 
механизированное

В СССР создано самое круп, 
ное, механизированное сельскохо
зяйственное производство. В сель
ском хозяйстве сейчас имеется 
1.700 тысяч Тракторов в пересче
те на 15-сильнЫе, свыше 480 ты
сяч Зерновых комбайнов, 680 ты
сяч грузовых автомобилей, милли
оны других сельскохозяйственных 
машин. Больше половины этого 
количества машин поставлено 
сельскому хозяйству в период 
1954— 1957 годов.

За четыре года в сельское хо
зяйство было направлено: тракто
ров (в 15-сильном исчислении) — 
908 тысяч, комбайнов зерновых 
— 293 тысячи, силосоуборочных 
и кукурузоуборочных комбай
нов — 143 тысячи, автомобилей 
грузовых — 467 тысяч. Только 
за первое полугодие 1958 года 
сельское хозяйство нашей страны 
получило тракторов почти столь
ко же, сколько имело в 1956 го
ду все сельское хозяйство Ита
лии. За последние 25 лет трак
торный парк в сельском хозяйст
ве СССР увеличился в 11,5 раза, 
парк комбайнов — в 32 раза, 
грузовых автомобилей—в 47 раз.

Социалистическая промышлен
ность обеспечивает сельское хо
зяйство все более совершенными, 
высокопроизводительными маши
нами. Машиностроительные пред
приятия увеличивают выпуск на
весных сельскохозяйственных ма
шин и орудий. За первое полуго. 
дне 1958 года сельскому хозяйст. 
ву поставлено плугов тракторных 
навесных 36 тысяч, сеялок трак
торных навесных — 13 тысяч, 
культиваторов тракторных на
весных — 45 тысяч, косилок 
тракторных навесных — 12 ты
сяч штук.

Замечательную машину получи, 
ли труженики сельского хозяйства 
для скашивания хлеба в валки при 
раздельной уборке — безлафет. 
ную жатку ЖБ-4,6. Новая маши
на имеет пневматические колеса, 
установленные на роликовые под
шипники. Она на полтонны легче 
лафетной жатки ЖР.4,9. Рабочая 
скорость ее выше, лучше манев
ренность. Ширина захвата новой 
жатки — 4,6 метра, производи
тельность — 2,5 гектара в час. 
Обслуживается она трактористом.

Начат серийный выпуск са. 
моходного комбайна СК-3, полу
чившего хорошие отзывы механи. 
заторов. Новые высокопроизводи
тельные машины созданы для воз
делывания кукурузы. Применение 
сеялки СКГН .6 позволяет сокра
тить затраты труда на посеве ку. 
кУРУЗы в 5 — 6 раз. Один тракто
рист культиватором КРН-4,2 Мо
жет за смену произвести полный 
цикл междурядной обработки 
более 100 гектаров посевов куку. 
Рузы.

Широкий размах приобрела 
электрификация сельскохозяйст. 
венного производства. В 1956 го
ду мощность электроустановок в 
сельском хозяйстве достигла 
3 млн. киловатт, а годовое потреб
ление электроэнергии в колхозах 
и совхозах составило 4,9 млрд, 
киловатт-часов. Это в 2,5 раза 
превышает годовое производство 
электроэнергии в дореволюцион
ной России, К  началу 1938 года в 
стране были электрифицированы 
почти все МТС, 93 процента сов
хозов и 40 процентов колхозов.

Коренные изменения произошли 
в структуре энергетических мощ
ностей сельского хозяйства. В 
1917 году доля механических дви
гателей в энергетических мощно, 
стях составляла всего лишь 0,8 
процента, а доля рабочего скота 
(в пересчете на механическую си
лу)—99,2 процента. В 1957 году 
доля механических двигателей 
равнялась 94,6 процента, а рабо
чего скота — 5,4 процента.

На основе механизации и 
электрификации сельскохознйст. 
венного производства неуклонно 
растет производительность труда. 
По сравнению с уровнем 1913 го
да производительность труда в 
сельском хозяйстве увеличилась в 
3,8 раза.

>43,

Могучим трудовым подъё
мом ответил советский на
род на решение Пленума 
ЦК КПСС о созыве внеоче
редного XXI съезда партии.
Каждый день приносит ве
сти о трудовых победах со
ветских людей. Успёшно 
осуществляя решения исторического XX 
съезда партии, советский народ поднял на 
новую ступень экономическое могущество 
Родины.

Каждого из нас радует то, что вместе 
с промышленностью ныне быстро идет 
вперед и сельское хозяйство страны. Опи
раясь на мощь социалистической индуст
рии, на повседневную поддержку рабоче
го класса, труженики деревни из года в 
год увеличивают производство зерна, тех
нических культур, продуктов животновод
ства, овощей. Сегодня всему миру видны 
замечательные плоды работы Коммуни
стической партии и советского народа по 
подъему сельскохозяйственного производ
ства.

Известно, что сельское хозяйство на
шей страны до недавнего времени серьез
но отставало. Коммунистическая партия 
выдвинула в качестве одной из самых 
неотложных задач — в кратчайший срок 
преодолеть отставание сельского хозяйст
ва, создать в стране полный достаток зер
на, мяса, молока и других продуктов, 
по-ленински мудро наметила широкую 
программу подъема сельскохозяйственно
го производства, осуществила ряд круп
ных мероприятий, преобразивших совет
скую деревню..

Особенно важное значение для дальней
шего развития сельского хозяйства имеют

реорганизация МТС и передача техники 
колхозам, нзмёнейиё систёмы заготовок 
и введение новых заготовительных, цен, 
повышение материальной заинтересован
ности колхозников в увеличении колхоз
ного производства, расширение прав кол
хозов в планировании своего производст
ва, дальнейшее развитие колхозной демо
кратии, переход к ежемесячному аванси
рованию й многие другие меры. Партия 
расчистила путь для дальнейшего разви
тия колхозного строя, убрала с этого пу
ти все то, что связывало творческую ини
циативу колхозников, тормозило разви

ти е  производительных сил сельского хо
зяйства.

Успехи социалистического сельского 
хозяйства — результат огромной органи
заторской и политической работы Комму
нистической партии, осуществления про
грамма крутого подъема сельскохозяйст
венного производства, разработанной сен
тябрьским Пленумом ЦК КПСС (1953 г.), 
XX съездом Коммунистической партии и 
последующими Пленумами Центрального 
Комитета КПСС, результат героических 
усилий миллионов трудящихся.

Материалы, помещаемые на этой стра
нице, рассказывают о том, как советский 
народ претворяет в жизнь программу 
крутого подъема сеЛьсйого хозяйства, на
меченную партией.

Покоренная целина

ПАРК ЗЕРНОВЫХ КОМБАЙНОВ В 
СЕЛЬВКОМ ХОЗЯЙСТВЕ!
( ?мяс. uufu.)

' «В летние жаркие дни степь по
ражает своей беспредельностью, од
нотонностью красок и безмолвием. 
Только временами, извиваясь и 
крутясь, пройдет вихрь, пыльным 
столбом поднимаясь к  небу, жалоб
но прокричит хищ ник да под набе
жавш им ветром, переливаясь На 
солнце серебристыми волнами, вско
лыхнется ковы ль». Т ак писал в 
прошлом один из исследователей о 
степях Заволжья. Не менее однооб
разными и безмолвными были рас
кинувш иеся на сотни километров 
степи Сибири и Казахстана.

Ныне бескрайняя степь, веками 
лежавшая нетронутой и безмолвной, 
разбужена советским человеком. 
Здесь бьет ключом трудовая жизнь, 
гудят моторы сотен тысяч машин, и 
всюду, насколько хватает глаз, ко 
лосятся необозримые пшеничные по
ля. Мужественные, не боящиеся 
трудностей, люди пришли по призы
ву партии в степь и заставили ее 
служить человеку, умножать его 
богатства.

Навсегда останется в памяти по
колений великий трудовой подвиг 
покорителей целины. Всего за 2 —
3 года в стране было освоено 36 
миллионов гектаров целинных и за
лежны х земель. Это превышает всю 
посевную площадь под пшеницей в 
США, Канаде, Аргентине и Фран
ции, вместе взятых. А Известно, что , 
эти страны являются крупнейш ими 
производителями пш еницы в ка пи 
талистическом мире. Если бы объ
единить все освоенные целинные и 
залежные земли, то получилась бы 
площадь, на которой свободно мо
гу т  уместиться три европейских го 
сударства —  Западная Германия, 
Австрия и Бельгия

В результате освоения целины 
наша страна по посевным площа
дям более чем в полтора раза пре
взошла Соединенные Ш таты  Амери
ки .

Посевные площади в США в 
19 55  году по сравнению с 19 28  го
дом сократились на 20  млн. гекта- 
рой, за два последние года они про
должали сокращаться еще более 
быстро. Только в 1957  году пло
щади под пшеницей и кукур узо й  
уменьшились на 4 ,5  млн. гектаров.
В Советском Союзе посевные пло
щади неуклонно возрастают. По 
сравнению с 1913 годом они уве
личились иа 75 млн. гектаров, при
чем около половины прироста по

севных площадей падает на 
1 9 5 4 — 1957 годы, на период ос
воения целинных и залежных зе
мель.

Введение в сельскохозяйствен
ный оборот десятков миллионов ге к 
таров плодородной земли коренным 
образом изменило хлебный баланс 
страны. Если в 1953  году в СССР 
было заготовлено 1 .8 9 9  м иллим ов 
пудов зерна, то в 19 56  году —
3.304  миллиона пудов. По сравне
нию с довоенным, 1 9 4 0  годом Ка
захстан сдал зерна государству в
12 .6  раза, Алтайский край — в 5,7 
раза, Новосибирская область —  в
3.6 раза. Омская область —  в 3 
раза больше. Усилиями партии и 
народа на востоке ..страны создана 
крупнейш ая ж итница  страны.

Трудным для сельского хозяйст
ва был 19 57  год. Погодные условия 
во многих районах сложились крайне 
неблагоприятно, Нижнее и Сред
нее Поволжье было поражено более 
сильной засухой, чем в 1921  году. 
Известно, какой  голод переживал 
наш народ в 1921 году в связи с 
засухой в Поволжье. А в прошлом 
году, несмотря на засуху, у  нас не 
только не было голода, но страна 
собрала хлеба на 18 процентов 
больше, чем в 1953  году, в том чис
ле пш еницы больше на 41 процент. * лось 
Это плоды освоения це
линны х и залежных зе
мель. Труж еники  сель
ского хозяйства Алтай
ского и Красноярского 
краев, Новосибирской,
Кемеровской и И р ку т 
ской областей в прош
лом году заготовили 
хлеба на 435 млн. п у 
дов, или в 3 ,7  раза 
больше, чем в 1953  
году.

Освоение целинных 
и залежных земель поз
волило значительно 
увеличить посевные 
площади под кукур узо й , 
сахарной свеклой, кар 
тофелем, льном, хлоп
ком и расширить про
изводство. этих ку л ь 
тур. В 19 57  году полу
чен самый вы сокий по 
сравнению с предыду
щими год. ми урожай 
сахарной свеклы. Кол
хозы и совхозы' собра
ли свеклы на 69 Мил

лионов центнеров больше, Чем в 
1956 году, что равнозначно увели
чению производства сахара на 1,2 
миллиона тонн. Один этот прирост 
больше половины всего производст
ва сахара в США в 1 9 5 6 /5 7  году. 
В текущем году урожай сахарной 
свеклы в нашей стране будет зна
чительно больше, чем в 1957  году.

В прошлом году в нашей стране 
заготовлено хлопка-сырца на 334 
тыс. тони больше, чем в 1955  году. 
Объем произвм сгва хлопка в СССР 
составил около 2/з  обшегп объема 
производства хлопка в США, тогда 
ка к  дореволюционная Россия произ
водила хлопка в 14 раз меньше, 
чем США По урожайности и каче
ству хлопка СССР Занимает первое 
место в мире.

Среднегодовой объем заготовок 
льноволокна за четырехлетие с 
19 54  по 1957  год увеличился в 
стране по сравнению с 1950 —  
1953 гг . на 98 процентов, карто
феля — -на 28 процентов, овощей—  
на 81 процент. Резко возросло за 
последние годы производство такой 
ценнейшей культуры , ка к  к у к у р у 
за. Посевные площади под к у к у р у 
зой в прошлом году были в 5,2 ра
за больше, чем в 1953  году. Толь
ко за два года— с 1955  по 1957-й  

производство ку ку р у зы  удвой-

ЗА ТРИ ГОДА 
ВМЕСТО ШЕСТИ

Быстро в  гору идет животновод
ство, которое до недавнего времени 
было самой отстающей отраслью 
сельского, хозяйства. Только за по
следние 2 года поголовье крупного 
рогатого скота возросло на 7 ,9  Млн. 
голов, свиней —  на 10 ,3  млн. го 
лов, овец —  на 16 ,8  млн. голов.

Пленум Ц К КПСС, состоявшийся 
в январе 1955 годя, поставил за
дачу— довести в 1960  году Надои 
молока в колхозах в среднем пт одной 
коровы не менее чем до 1 .7 00  к и 
лограммов, увеличить заготовки мо
лока по сравнению с 19 54  годом не 
менее чем в 1 ,8  раза. Эти зядания 
выполнены досрочно, не за шесть 
лет, ка к  Намечалось, а з& три го
да. Средний удой молока на корову 
в колхозах повысился по сравне
нию с 19 54  годом «а 786  кило
граммов и составил в 1957  году 
1 .8 58  килограммов. В 1953  году 
более 2 .0 0 0  килограммов молока на 
корову было надоено в колхозах й 
совхозах только одной области, в
19 56  году —  24 областей, а в
1957  году —  55 областей, краев и 
республик. В колхозах Московской, 
Рязанской и Калининградской об
ластей надои на корову в прошлом 
году превысили 3 .0 0 0  килограм
мов.

Производство молока в целом по 
стране с 19 54  по 1957 год вырос
ло на 43 процента, а по колхозам 
и совхозам —  почти в два раза. По 
всем категориям хозяйств в 1957  
году заготовлено молока 20 ,5  мил
лиона тонн нрйтив 11,3 миллиона 
тонн в 19 54  году, то есть на 81 
процент больше. Ныне в СССР про
изводится молока примерно столько, 
сколько во Франции, Англии, З а - ' 
падной Германии, Италии, вместе 
взятых.

Увеличилось такж е производство 
мяса, яиц, шерсти и других продук
тов животноводства. Производство 
мяса с учетом прироста стада за 
четыре гпда выросло на 38 процен
тов. в том числе в колхозах и сов
хозах —  почти на 80 процентов. В 
1957  году было заготовлено мяса 
по сравнений с предыдущим годом 
больше на 550 тысяч тонн, или на 
12 процентов, яиц —  на 1 Милли
ард ш тук, или на 30 процентов, 
шерсти —  на 34 ,4  тыс. тонн, или 
на 14 процентов.

В первом полугодии 1 9 5 8  года 
план заготовок мяса, шерсти и яиц 
значительно перевыполнен. В кол
хозах й совхозах заготовлено боль
ше по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года: ско
та —  на 25 процентов, молока —  
на 9 процентов, яйц —  на 15 про
центов и шерсти —  на 13 процен
тов.

Дело ближайших лет
С каждым годом социалистическое сельское хозяйство 

ускоряет темпы своего развития, все очевиднее становятся 
его Преимущества перёд капиталистическим сельским хозяй
ством. За 1954—1957 гг. валовая продукция сельского хо
зяйства СССР возрастала в среднем за год на 7,1 процента, 
тогда как в США ежегодный прирост составлял за этот пе
риод всего лишь 1,1 процента.

Неуклонно сокращается разрыв в уровне производства не 
только промышленной, но и сельскохозяйственной продук
ции между СССР и США. По общему объему производства 
сельскохозяйственной продукции ныне СШ А превосходят на
шу страну менее чем в 2 раза, а по производству на Душу 

населения—примерно в 2 раза. По ряду продуктов наша стра
на вплотную приближается к  уровню производства в США, 
а по некоторым продуктам превзошла этот уровень.

Советский Союз превосходит США по объему производ
ства пшеницы в два с лишним раза. В то время, как в СССР 
производство пшеницы быстро возрастает, в США оно неук
лонно сокращается. Валовой сбор пшеницы в СССР в 1950 
году по сравнению с 1953 гоДой вырос На 40 процентов, а в 
США уменьшился на 19 процентов.

В СССР в 1957 году получено больше, чем в США, са
харной свеклы, примерно, в три раза, шзрети — в два с 
половиной раза, молока было произведено лишь на 5 процен
тов меньше, а животного масла несколько больше, чем в 
США.

Ныне в стране по почину передовых колхозов широко раз
вернулось патриотическое движение за то, чтобы в ближай
шие годы догнать й перегнать США по производству про
дуктов животноводства на Душу населения.

Чтобы достигнуть в 1960—1901 гг. уровня производства 
продуктов животноводства на душу Населения в США, необ
ходимо увеличить валовую продукцию мяса примерно в три 
раза и довести ее до 20— 21 миллиона тонн, а валовую про
дукцию молока — до 70 миллионов тонн против 54,7 мил
лиона тонн в 1957 году. Бурный рост производства про
дуктов животноводства за последние годы свидетельствует о 
тем, что эта задача вполне посильна советским людям,

В СССР быстро увеличивается поголовье скота, растет его 
продуктивность. Только за 1957 год в колхозах и совхозах 
поголовье крупного рогатого скота возросло на 4,7 миллиона 
голов, свиней — на 5,9 Миллиона голов. А  в США за два 
года количество крупного рогатого скота не только не уве
личилось, но даже сократилось на 1,5 миллиона голов. Про
изводство молока у нас увеличилось в 1957 году по сравне
нию с 1956 годом на 5,6 Млн. тонн, а в СШ А — только на 
0,4 млн. тонн. Большинство областей и республик нашей 
страны уже в этой году догонит СШ А по производству моло
ка на душу населения.

В то время, как производство мяса в США в 1957 году 
несколько снизилось, в СССР оно значительно возросло. За
готовки мяса увеличились на 12 Процентов против 1956 года. 
В колхозах и совхозах Молдавии производство мяса за один 
только год выросло в два раза, в Литве — на 57 процентов, 
на Украине и в Белоруссии — на 30 процентов, в Красно
дарском крае — на 38 процентов, Смоленской области — на 
56 процентов, Чувашской АССР — на 41 процент.

Новые'ё&мечатедьные пёрЬпективы еще более быстрого 
движения вперед открылись перед сельским хозяйством на
шей страны в связи с решениями Пленумов ЦК КПСС 
«О дальнейшем развитии колхозного строя и реорганизации 
Машинно-тракторных станций» и «Об отмене обязательных 
поставок И натуральной ойлаты за работы МТС, о новой 
порядке, ценах и условиях заготовок сельскохозяйственных 
продуктов». К 1 ИЮ.чч 65 процентов колхозов уже купили 
необходимую им технику МТС. Как показал опыт работы 
колхозов, использование техники после реорганизации МТС 
намного улучшилось.

Осуществление новых мероприятий, разработанных Комму
нистической партией, намного ускорит темпы развития сель
ского хозяйства страны, будет” способствовать успешному ре
шению задачи — в ближайшие годы превзойти США по про
изводству продуктов животноводства на душу населения.

"ниш......... .................................................................................................. ............................................................................................................ш ипит.......

Нынешний год в колхоз- 4 O n  n n u f l i f  ■ • сячу гектаров. Высоких по
ной деревне — необычный gg(о| l i O l i гЕA  C l O I l l l t l i  казателей на уборке доби-
год. Никогда раньше с та- I *  лись передовые механизато-
кой силой еще не проявля- * . . . . ры нашей области Ф. Хмель-
лись преимущества колхоз. * л®°а• ;  а! с к о ш е н ы  хлеба с площади ницкий, И. Заборских, Н. Ко- 
ного строя, никогда так бур. • „ „  ” род 107<7 миллиона гектаров, мар, 3. Ходоренко и другие,
йо не била творческая ини- сверх _плана труженики

полей.... .СтячпппочьрГ м к ч  что составляет около 95штатива тружеников полей. * и "  Ставрополья и н у . „
Страна собирает невиданный ба0И- трудящиеся Рязан- процентов всей посевной
урожай хлеба и других важ- ской> Ярославской и других площади зерновых. Около 80 
нейших сельскохозяйствен- Областей. Особенно порадо 
ных культур. Государство вала советских людей тру.

Хлеборобы Сибири и Ка
захстана вырастили в этом 
году высокий урожай, при- 

процентов скошенного хлеба няли высокие обязательства 
обмолочено. п0 nP14aJlte хла5а государ.

получцт хлеба не меньше, а 
даже больше, чем в самом 
урожайном, 1956 году. Мно. 
гие республики, края и об
ласти уже завершили убор
ку зерновых культур, ' вы
полнили и перевыполнили 
планы продажи хлеба госу
дарству.

Украинская ССР 5 авгус
та выполнила план заготовок 
хлеба. Ныне из колхозов и

ству. Трудящиеся Казахста-довай победа хлеборобов и,ж«лнн™ ,
Поволжья. Сталинградцы к вешающими участками на решили продать государ- 
10 сентября продали госу- борьбы за хлеб теперь ста- ству миллиард пудов хлеба
дарству 152 млн. пудов хле- ли Казахстан и Сибирь, и на 20 сентября уже сдали
ба, в 2,7 раза больше, чем Здесь уборка в полном раз- 545 миллионов пудов. 300
было предусмотрено планом гаРе’ Многие механизаторы миллионов пудов сдаст
на 1958 Год. 154 миллиона проявляют подлинный тру- Алтайский край, 100 мил-
пудов зёрна продали сара- Д°в°й героизм, чтобы в ко-
товцы, давшие хлеба стране Р°ткие сроки и без потерь
в полтора раза больше, Чем Убрать богатый урожай,
в рекордном по урожайно- встретить XX I съезд КПСС
сти 1956 году. 50', 1 милли- йЬВЩМй трудовыми победа-

лионов пудов — Новоси
бирская область, 90 мил
лионов пудов — Омская об
ласть. |

совхозов Украины поступает 2Й“ 5а при шнШе
37 миллионов засыпали в зат°Ры Константин й Алек- 
государственные закрома санДР Эрендрауты скосили 

инские хлеборобы решили труженики полей Куйбышев- сутки 170 гектаров хлё. 
продать государству в этом ской области. Ф РуткоЙкий машинист

сверхплановый -хлеб в госу
дарственные закрома. Укр'а-

году полмиллиарда пудов К 20 сентября в стране убрал хлеб с площади в тьы “ коГГ ревни

Хлеб — великое богатство 
нашего народа. Надо вовре
мя убрать его не допустить 
потерь, по-хозяйски сберечь 
зерно. Это сейчас самая 

за 10 дней важная задача тружеников

Орденоносные
За успехи в развитии 

сельского хозяйства Прези
диум Верховного Совета 
СССР наградил орденом Лё
нина 5 союзных республик, 
32 края и области.

В сентябре этой высокой 
награды удостоены Сталин
градская и Куйбышевская 
области, намного перевы
полнившие план продажи 
хлеба государству.

За последние годы более 
1.100 труженикам сельско
го хозяйства присвоено зва
ние Героя Социалистическо
го Труда, более 210 тысяч 
человек награждены ордена
ми и медалями Советского 
Союза.

К н о в ы м  у с п е х а м

П о г о л о в ь е  с в и н е й  в с с с р

(/м. ua/zeudo года,-1 
UoAh. touoS)

1932 1940 1954 1958

Па р к  т р а к т о р о в  в с е л ь с к о м  

Х О З Я Й С Т В Е  С С С Р
(6 НО, 15 -
CUUMlMG-tfibiC.. /
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Труж еники  сельского хозяйства 
нашей области вместе с колхозным 
крестьянством всей страны внесли 
свой вклад в успешное претворение 

в ж изнь исторических решений 
XX съезда КПСС.

Выполняя задачи, поставленные 
сентябрьским Пленумом ЦК КПСС 
и решениями XX съезда Коммуни
стической партии, они добились не
которого роста производства сель
скохозяйственных продуктов. В 
колхозах области возросла валовая 
продукция зерна ка к  за счет ос
воения новых земель, так  и з& счет 
повышения урожайности на старо
пахотных зеМлях. Если в 1953  го
ду посевная площадь составляла 
40 2 ,2  тысячи гектаров, то в 1958 
году на 6 0 .0 0 0  гектаров больше.

В прошлом году колхозы об
ласти увеличили валовой сбор 
зерна но сравнению с 1955 
годом почти на два с половиной

миллиона пудов. Резко возросла сда
ча и продажа хлеба государству. 
Если в 19 53  году область загото
вила 7 8 .8 4 4  тонны зерна, то в 
1957  году почти в два раза больше.

Высокий урожай зерна н других 
культур вырастили колхозники в 
этом году. В области заканчивает
ся уборка хлебов. В большинстве 
колхозов в основном зерновые ку л ь 
туры  убраны раздельным способом.

За последние годы значительно 
расширились посевные площади 
льна, картофеля, посев кормовых 
культур  по сравнению с 19 53  го 
дом возрос в два раза. К укур уза  по 
праву стала считаться ведущей 
Культурой в создании прочной кор 
мовой базы. Многие колхозы выра
стили хороший урожай зеленой 
массы. Например, колхоэ имени 
Жданова Зырянского района в этом 
году получил по 4 0 0  центнеров зе
леной массы ку ку р у зы  с каждого 
гектара

Соревнование за то, чтобы в бли

жайшие годы догнать США по про
изводству мяса, молока и масла на 
душ у населения, всколыхнуло всех 
труж еников колхозной деревни и 
принесло положительные результа
ты. Возросло поголовье скота, уве
личилась его продуктивность. Про
изводство молока в 1957  году по 
сравнению с 19 53  годом увеличи
лось в полтора раза. А вот ка к  вы 
глядит рост надоев молока на фу
ражную  корову. В 1953 году он не 
составлял и 1 .1 0 0  килограммов на 
корову, в 1957  году получено по 
1 .4 41  килограмму молока на коро
ву, а в этом году от каждой коро
вы получено уж е свыше 1 ,4 0 0  к и 
лограммов молока.

Во многих колхозах облайти на
дои по 2 тыс. килограммов молока 
на корову —  не редкость. В те ку 
щем году больше десятка доярок 
уже получили по 3 .0 0 0  —  3 .2 00  
килограммов молока на корову, 180 
Доярок —  свыше 2 .0 0 0  килограм
мов.

Производство мяса за последние 
четыре года увеличилось больше, 
чем в два раза.

Резко возросла сдача и продажа 
государству продуктов животновод
ства. В 19 57  году мяса было заго
товлено в полтора раза, яиц —  
более чем в три  раза, молока 
почти на 18 ты сяч тонн больше, 
чем в 1953 году. За 8 месяцев ны 
нешнего года яиц государству про
дано почти столько же, сколько за 
весь прошлый год.

Дальнейшие перспективы разви
тия  социалистического сельского хо
зяйства области велики. Коммуни
стическая партия и Советское госу
дарство создали всё условия для 
дальнейшего бурного роста сельско
хозяйственного производства. Колхо
зы и РТС области оснащены перво
классной отечественной сельскохо
зяйственной техникой. У нас имеет
ся 1 .8 1 4  тракторов, 1 .4 9 1  ком 

байн, 550  грузовых и специальных 
автомобилей. За последние годы 
парк машин очень вырос. Только в 
текущем году область получила 143 
комбайна, 2 0 9  тракторов различ
ных марок. После реорганизации 
маш инно-тракторных станций кол
хозы области приобрели в собствей- 
ность свыше 1 .5 0 0  тракторов, боль
ше 1 .2 5 0  комбайнов, свыше 800 
ж аток и огромное количество дру
гой техники.

Кадры колхозных механизаторов 
пополнились квалифицированными, 
опытными трактористами, комбай
нерами, механиками и т. д. Из МТС 
в колхозы перешло более 3 .0 6 0  ме
ханизаторов. Став безраздельными 
хозяевами техники , колхозники 
улучш или ее использование, обес
печили более успешное проведение 

сельскохозяйственных кампаний в 
текущем году,,
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В партийных' 
организациях 

страны
Пленум райкома 

партии
без докладчика

РИГА, 24 сентября. (ТАСС). 
Состоялся пленум Сталинского 
райкома партии города Риги, 
посвященный обсуждению во
проса о руководстве цеховыми 
партийными организациями и 
группами. На пленуме впервые 
не было специально выделен
ного докладчика.

30 членов райкома и столь
ко же активистов приняли уча
стие в подготовке вопроса. Ма
териалы проверки работы ни
зовых организаций были обоб
щены в специальной справке, 
которая обсуждалась затем На 
партийных собраниях первич
ных организаций района и на 
пленуме.

На пленуме выступило свы
ше 15 активистов. Они расска
зали об учебе секретарей цехсг- 
е ы х  парторганизаций, участии 
коммунистов в организации со
ревнования на предприятиях, 
отметили Недостатки в деятель
ности райкома партии.

Райком партии 
отчитывается 
в первичных 

парторганизациях
БАКУ, 24 сентября. (ТАСС). 

По решению пленума Сталин
ского райкома партии го
рода Баку ■ секретари и 
члены бюро райкома выступа
ют с отчетами о его работе на 
собраниях первичных партий
ных организаций. Отчеты рай
кома уже состоялись на ряде 
нефтяных промыслов, пред
приятиях машиностроения, 
энергетики.

О тчет районного  ком итета  
партии  вы зы вает ож ивленное 
обсуж дение.

Пленум горкома 
о строительстве 

Казахстанской 
Магнитки

ТЁМИР-ТАУ (Карагандин
ская область), 24 сентября. 
(ТАСС). Более ста промышлен
ных предприятий страны вы
полняют заказы Казахстанской 
Магнитки. Непрерывно Посту
пает сюда мощная отечествен
ная техника.

Однако темпы строительных 
и монтажных работ на Казах
станской Магнитке еще недо
статочны. Партийная организа
ция города изыскивает пути ус
корения строительства нового 
предприятия. Этбму вопросу 
был Посвящен очередной пле
нум Темир-Тауского горкома 
КПСС. Участники пленума вы
сказали конкретные предложе
ния о форсировании строитель
ства производственной базы. В 
частности, есть возможность в 
этом месяце сдать в эксплуата
цию крупный кирпичный завод, 
в октябре — цех крупных 
шлакоблоков. Б четвертом 
квартале, говорили выступаю
щие, может быть пущен второй 
завод железобетонных изделий 
и деревообделочный зайбд. 
Ввод этих предприятий позво
лит увеличить производство 
строительных материалов поч
ти в два раза.

Н амечены  меры по повы ш е
нию  Демпов строительства  ж и - 
лйщ  и ку л ь тур н о -б ы то в ы х  объ
ектов, ул уч ш е н и ю  работы  пред
приятий  тор говл и  и общ ествен
ного питания .

Одна из важнейших 
задач коммунистов

(С пленума Парабельского райкома КПСС)
Нынче долго держалась вода на 

обских лугах. Это замедлило "рост 
трав и заголовку кормов почти во 
всех колхозах. На 20  сентября план 
заготовки сена в ПарабельскоМ рай
оне был выполнен лишь на 47 ,7  про
цента, мало заложено силоса. Поло
жение можно ,еще выправить. Боль
шое внимание тому, к а к  это сде
лать, было уделено на проходившем 
на днях пленуме райкома КПСС. В 
Докладе секретаря райкоМа партии 
тов. Пулова и в вы ступлениях ком
мунистов были внесены конкретные 
■предложения по ликвидации серь
езного отставания заготовки кормов 
для общественного Животноводства. 
Крайне' важно сейчас даже дождли
вые дни и часы использовать для 
заготовки силоса. Ввиду отсутствия 
подготовленных ям, Траншей и дру
ги х  силосных сооружений, надо ве
сти силосование наземным спосо
бом —  в бурты. Опыт наземного 
силосования в районе есть. Н апри
мер, колхоз «П уть к  коммунизму» 
из 8 1 6  тонн заложенного силоса 
7б8 тонн заложил наземным спосо
бом.

Пленум осудил неправильные тен
денции председателей колхозов име
ни Ленина тов. Пайгина и  «Новая 
ж изнь»  тов. ЗатОнского, которые 
вместо того, чтобы сосредоточить 
усилия на выполнении плана по за
готовке кормов, высказались за со
кращение поголовья скота под пред
логом замены низкопродуктивны х и 
старых коров.

Пленум обязал бюро райкома 
КПСС направить в колхозы  на 18 
дней большинство коммунистов, ра
ботающих на предприятиях и в ор
ганизациях района.

Бюро райкома КПСС в соответ
ствии с этим решением напра
вило в колхозы  на заготовку 
кормов 121  коммуниста и уста
новило задания предприятиям и 
организациям по заготовке сена в 
колхозах. Всего организациями дол
жно быть убрано и заготовлено для 
колхозов до 5 октября около 3 .0 00  
тонн сена. Задача райкома пар
тии —  строго контролировать вы 
полнение решения пленума.

3. ЛИПАТНИН0В.

Лучше использовать 
технику на уборке урожая

(С пленума Чаинского райкома КПСС)
Состоялся пленум Чаинского рай. 

коМа партии. Пленум обсудил реше
ние сентябрьского Пленума ЦК 

КПСС и задачи районной партийной 
организации. С докладом вы ступил 
первый секретарь райкома партии 
тов. Лысанов. Он отметил, что тр у 
дящиеся района с большой ра
достью встретили сообщение о со
зыве X X I съезда КПСС, рассказал 
о тех изменениях, которые произо
шли в хозяйстве района после XX 
съезда партии. Особое внимание в 
докладе и вы ступлениях участников 
пленума было уделено уборке уро
жая.

До сих пор в колхозах района не 
скошено несколько тысяч гектаров 
хлебов. На значительной площади 
не подобраны валки. Такое положе
ние сложилось потоМу, что в рай
оне Исключительно плохо исполь
зуется те хн и ка . • Об этом убедитель
но сказал вы ступивш ий в прениях 
председатель Колхоза «Заря» тов. 
Конончик.

—  Неблагоприятные погодные у с 
ловия серьезно мешаю* убирать 
урожай всем. —  сказал он. - -  0л- 

найо некоторые колхозы  уж е закан
чивают уборку, а у других Конца не 
видно. Это происходит потому, что, 
например, в нашем колхозе машины 
работают днем и ночью, а у  некото
ры х соседей техника используется

непроизводительно, должного трудо
вого напряжения среди механизато
ров нет,

Особенно плохо используются 
уборочные машины в колхозе 
«Победа».

Руководители РТС тт. Пономарен
ко и Невдубский плохо помогают 
колхозам в эксплуатации техники . 
Многие правления колхозов не соз
дали необходимых условий для ра
боты Механизаторов, неправильно 
организую т учет и оплату труд*. 
Работники инспекций сельского хо
зяйства при райисполкоме не при
нимают действенных мер.

Вы ступивш ие на пленуме 
тт. Алексеев. Воробьев, Пензин, 
Кутепов, Пономаренко п Арестов 
говорили о том. что, готовясь к  
съезду, необходимо утроить напря
жение в труде.

У частники  пленума решили в 
ближайшие дни закончить уборку 
зерновых, к о п к у  картофеля, скирдо
вание, обмолот и расстил льна, к  
1 октября рассчитаться»,е государ
ством по хлебопоставкам, досрочно 
выполнить заготовки продуктов 
животноводства И, кроме того, про
дать сверх плана 70 тысяч яиц  И 
5 тысяч центнеров молока.

А. СМЫ Ш ЛЯЕВ.

„ Б л о к н о т  а г и т а т о р а "  №  17
Вышел 6 свёт «Блокнот агита

тора» № 17, издаваемый отделом 
пропаганды и агитации Томского 
обкома КПСС.

В блокноте опубликована статья_ 
П. Литвинова «Великий праздник 
китайского народа». Статья по
священа 9-й годовщине со дня 
провозглашения Китайской На
родной Республики. ,

Напечатана статья П. Сииици- 
ной «Лагерное содержание сви
ней», в которой на примере кол
хоза «Вперед к коммунизму» 
Томского района рассказывается, 
насколько экономично и выгодно 
содержать свиней в лагерях.

А. Белов написал статью «Вы
полнение принятых обязательств 
— главная задача лесозаготовите
лей».

Письма из Бакчврского 
леспромхоза А зима катит в

* >'

")и

Рано опускаю тся сумерки. На за
ре утренники одевают в серебро 
кры ш и домов, заборы, выпал пер
вы й снег. У ворот зима. Готовятся 
ли к  ней в леспромхозе?

Проблема воды 
и дров

От четкой работы транспорта мно
гое зависит в зимних условиях. По
этому не случайно обеспокоены Ле
сорубы Подольска. Нс оДйн кило
метр тянется железнодорожный ус 
на 1’игзо, где предстоит нынче зи
мой заготавливать лес. А к а к  т у 
да добраться? Ш палы требуют за
мены, во многих Местах нужно 
укрепить  рельсы. Объем работ со
лидный.

—  Е будущему лету дорожники 
управятся, —  с горечью замечает 
молодой коммунист Тельпуховский.

Эта горечь понятна. Отправили, 
было, ремонтников на трассу, дали 
задание, а те в 1‘айгу уш ли ш иш ко
ваты За двадцать дней сделали 
столько, сколько за два дня положе
но. Начальнику узкоколейной доро
ги  Н. М. Булганину не до контроля: 
сидит за столом в кабинете, сводки 
читает.

Законную тревогу вызывает сос
тояние паровозного парка. Проведе
ние технических уходов откладыва
лось, паровозы работали на износ: 
«Давай на линию , и все!». Резуль
таты сказались. Два паровоза По
ставлены на капитальны й ремонт. 
Н ачальник депо Тов Пергаев сомне
вается, удастся ли продлить им 
жизнь.

Возникла еще одна «неразреши
мая» проблема; воды и дров. Что 
без них паровоз? Мертв! Хорошо за
помнились прошлые годы. Часами

добирались к  месту работы. Отъедут 
несколько километров —  остановка: 
Машинист запасается березовыми 
чурками. Увидели замерзшую л уж у  
—  стоп! Надо пополнить запасы 
воды. Поработали в лесу час-дру
гой, глядиш ь —  «.стемнело: пора до
мой.

Нынче вновь повторяется прош
логодняя исторйя. Пятьсот кубомет
ров березы мокнет в болоте. О их 
распиловке и Колке не Думают. К о г
да полетят «белые м ухи» , придется 
устраивать аврал. Между тем, возле
ремонтно-механических мастерских 
стоит забытый механический колун. 
Он заржавел, оброс травой, с него 
сняли мотор. Сотни раз на совеща
ниях говорили о неиспользованных 
резервах и пальцем указывали на 
колун. С тех пор ничего н» измени
лось. Р у ки  не доходят, заедает «те
ку ч ка » .

Видимо, по-прежнему, придется 
страдать из-за воды. Водокачка не 
достроена. Пока начальник дороги 
Н. М. Булганин дает негласные рас
поряжения пользоваться запасами, 
предназначенными для противопо
жарны х целей. Н у, а к а к  дальше? 
Ведь эти запасы не вечны, Пора по
думать о заправке паровозов не 
только в Подольске, но я в Тигзо, 
на обратном пути . И. о. начальника 
пун кта  С. Г. Осколков настроен оп
тимистически :

—  Все будет в порядке! Соору
дим плотину...

Дело хорошее. Но когда оно будет 
осуществлено? Время не ждет.

Излишне объяснять, что дает 
электричество лесозаготовителям. 
Без него замирает ж и зн ь  в поселке, 
останавливаются станки  в ремонт
ны х мастерских.

Теоретически вопрос с электро
энергией в Подольске решен. Есть

два локомобиля, причем один из них 
новый. Предполагается установить 
их в общем помещении, которое 
строится. П лотники не подведут, но 
нет уверенности, будут ли работать 
локомобили. Все упирается в зак
ладку фундамента. Н уж ны  десятки 
тонн цемента, гравия, бутового кам 
ня. В леспромхозе давно пообещали 
их доставить, но вместо фундамента 
зияет огромный котлован.

Не за горами тот день, когда ле
сорубы переберутся в поселок Тигзо. 
Что же там сейчас делается? Может, 
в домах, требующ их ремонта, разда
ется с ту к  топоров, печники  перекла
дывают печи? Может; в лесу на ма
стерских участках вырастают гара
ж и  для хранения тракторов, разных 
механизмов и проведения мелких ре
монтных пабот? Ничего подобного: 
пока в Тигзо и окружаю щ ей его 
тайге царит безмолвие.

По-хозяйски,
поодуманно

В равных усл ов и ях  находятся 
лесопункты . В Захаровском, напри
мер, остро ощущается нехватка ра
бочих р ук . Однако, несмотря на 
трудности, здесь продуманно, по-хо
зяйски  подошли к  подготовке к  зи
ме.

Длинной серой полосой бежит из 
леса хорошо подготовленная к  зиме 
10-километровая автодорога. Она 
уходит все дальше и дальше. По 
ней пойдут автопоезда. Мощные 
«ЗИ Л -150» потянут санные прице
пы  с древесиной. Уж е создан пер
вый запас: в штабели сложены три 
ты сячи кубометров леса. К  перво
п у т к у  это количество увеличится до

Исследования по применению атомной 
энергии в химической промышленности

ж ж т ш .

В научно-исследовательском 
физико-химическом институте 
имени Л. Я. Карпова ведутся ис
следования в области применения 
атомной энергии в химической 
промышленности. Известно, что 
радиоактивное излучение может 
не только вызывать в облучаемом, 
веществе нужные химические ре
акции, но и бесполезно расходо
ваться или даже Приводить К 
вредным химическим превращени
ям. Как добиться того, Чтобы ра
диоактивное излучение давало 
только положительные результа
ты?

Одним из путей решения этой 
задачи может стать использова
ние явления, открытого доктором 
химических наук X. С. БйГдасарв- 
яном и кандидатом химических

К О Г Д А  С Р Ы В А Ю Т С Я  
КООПЕРИРОВАННЫЕ ПОСТАВКИ

ОбеспечигпЬ Томский весовой завод 
деревяннЫми деталями

Пятый месяц подряд Томский 
весовой завод не выполняет уста
новленного задания по в ы п уску  то
варных весов, а в последние три 
месяца его показатели не достига
ют и 70 процентов плана.

В чем причина срыва предприя
тием государственного плана?

Ответ на этот вопрос один: 
срыв кооперированных поставок, 
сухих деревянных деталей Пред
приятиями лесной промышленности 
Томского совнархоза.

Если бы наше предприятие нахо
дилось среди бескрайних степей, к у 
да лес надо завозить за ТрйДсвять 
земель, эту причину ка к -то  можно 
было б объяснить. Но уж  н и ка к 
необъясним срыв кооперированных 
поставок деревянных изделий в об
ласти, где лесная промышленность 
является одной из ведущих отрас
лей хозяйства. В самом деле, не
ужели комбинат «Томлес», заготов
ляющ ий ежегодно пР нескольку 
миллионов кубометров деловой дре
весины, располагающий мощными 
лесопильными заводами и деревооб
рабатывающим комбинатом, не смог 
Изготовить 20 тысяч комплектов 
простейших деревянных деталей, 
для производства которы х нужно 
несколько тысяч кубометров пило
материалов? Конечно, мог. Беда в 
том, что руководители комбината 
«Томлес» тт. Асланов, Лабзобскнй и 
Сыркия безответственно отнеслись 
к выполнению обязательств перед 
завоДом, а руководители совнархоза 
мирятся с этим.

Приведем некоторые факты.
До середины прошлого года завод

г л а з а . . .

14 тысяч кубометров, что обеспечит 
ритмичную работу в зимний сезон. 
Правда, работы несколько задержи
вались на мастерском участке тов. 
Зименко из-за отсутствия передвиж
ной электростанции. Леспромхоз 
учел это и выделил станцию.

изготовлял деревянные детали соб
ственными силами. Из-за резкого 
роста программы завода (по сравне
нию с 1 9 4 6  годом производство ве
сов увеличилось в семь раз) все 
имеющиеся площади для суш ки  и 
станочной обработки) древесины 
были использованы до пре
дела. Дальнейшее увеличение вы 
пуска продукции можно было про
извести, либо построив на террито
рии завода дополнительно' котель
ную и суш ильные камеры, рас
ширив помещение для станочной 
обработки, либо организовав произ
водство деревянных деталей на спе
циализированных Деревообрабатыва
ющ их предприятиях.

Томский Совет народного хозяй
ства пошел по более правильному 
пути — он обязал комбинат «Том- 
лес» организовать на своих пред
приятиях изготовление деревянных 
деталей для нашего завода. Ликви
дировав «деревянное производство», 
мы получили возможность исполь
зовать высвободившиеся пЛоЩади 
для расширения производства весов.

Но перевод предприятия на к о 
оперированные поставки был прове- 

' ден в спешке, без достаточной под
готовки.

Всякое хорошее дело можно загу
бить, если к  нему отнестись по -ка 
зенному. Т ак случилось и с коопе
рированными поставками деревян
ных деталей на наш Завод.

Выделенный совнархозом постав
щ и к —  Асиновский лесоперевалоч
ный и деревообрабатывающий ком
бинат —  с первых же дней не вы 
полнял своих обязательств. В пер
вый месяц поставок —  август про-

20 лет работает па Ноль-Пикет- 
ск'ом сплавном участке Усть-Чу- 
Лымской сплавной конторы 
Ф. Н. Осколкова. Десятки тысцч 
кубометров древесины прошли че
рез ее руки. Встав на вахту в 
честь X X I съезда КПСС, бригада 
В. С. Кроповаса, в которой рабо
тает Федосья Николаевна, еже
дневно производит сплотку 120— 
140 кубометров древесины при 
норме 80 кубометров.

На снимке: Ф. Н. Осколкова
на сплоточном станке.

Фото А. Докунина.

шлого года —  он выполнил план 
поставок деталей На... 22  процента. 
Не порадовали нас деревообработчи- 
ки  и в последующие месяцы. Ни 
разу в прошлом году они не выпол-, 
мили план поставок.

Январь и февраль этого года по
казали, что наши поставщ ики могут 
успешно выполнять свои обязатель
ства. Но эти два месяца были для 
нас приятны м исключением. В мар
те комбинатом было поставлено 89 
процентов Деталей, в апреле —  9 
процентов, в мае и июне —  ни од
ной доски.

Нам известно, что совет народно
го хозяйства пытаЛся воздейство
вать на руководителей лесной про
мышленности. В конце прошлого го 

да совнархоз указал начальнику 
комбината «Томлес» тов. Асланову 
на необходимость строгого выполне
ния кооперированных поставок. 

После первого полугодия этого года 
на совете народного хозяйства 

то®. Асланов был предупрежден о 
персональной ответственности за 
бесперебойную поставку материалов 
на наш завод. Однако этих мер для 
руководителей комбината «Томлес» 
оказалось недостаточно, мбо снабже
ние нас деревянными деталями не 
улучш илось.

В июне руководители комбината 
«Томлес», видимо, решив, что на
чальник Асйновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината тов. Буций  сильно обре
менен «чрезмерными» поставками 
нашему предприятию, решили вы 
делить нам нового поставщ ика —  
К етский  лесозавод. Его директору 
тов. Морозову было предписано до
ставить на наше предприятие до 
5 октября 3 .0 0 0  кубометров пило
материалов и до 15 октября —
6 .5 0 0  комплектов сухих деталей 
для весов.

Но смена поставщ иков ничего 
не дала. Завод получил от но
вого поставщ ика лишь 8 0 0  комп
лектов деталей и 300 кубометров 
пиломатериалов.

Сейчас, видимо, уже не веря в 
надежность своих поставщ иков, ра
ботники управления начинаю т ис
кать лес на карандаш ной фабрике, 
подшипниковом заводе и других 

томских предприятиях.

Вот к  чему приводит непродуман
ное планирование, безответственное 
отношение к  осуществлению коопе
рированных поставок. Совнархоз, 
сорвав план кооперированных поста
вок лесоматериалов, уменьшил план 
заводу на будущ ий год на 2 тысячи 
весов.

Разве это нуж но для улучш ения 
работы завода? Мы ждем от 
управлений совнархоза не бумаж
ны х решений, а конкретны х дел по 
обеспечению предприятий необходи
мыми материалами для выполнения 
планов.

В. СПЕЙТ, 
начальник планово-производ

ственного отдела Томского 
весового завода.

наук В. А. Кронгаузом, которые 
установили, что в некоторых слу
чаях энергия радиоактивного из
лучения, поглощенная одним ве
ществом, может быть передана 
другбму веществу и вызвать в нем 
нужное химическое изменение.

На снимке: X. С. Багдасарьян
проводит очередной опыт по ис
следованию явления, открытого им 
совместно с В. А. Кронгаузом.

(Фотохроника TACL).

Плотник, 
наменщик, 
бетонщик

На районной Доске почета среди 
фотографий лучш их людей Зырян
ского района помещен портрет с 
надписью: «Рыхлов Михаил Ивано
вич, плотник Зырянского строи
тельного участка, ежедневно выпол
няет сменную норму на 130  про
центов».

Скоро два года, к а к  Михаил И ва
нович работает на стройучастке. 
Добросовестным отношением к  труду 
и общественной работе он заслужил 
признание среди коллектива участ
ка . Тов. Рыхлов не только овладел 
профессией плотника, но является 
хорошим каменщ иком и бетонщиком.

Готовя трудовой подарок X X I 
съезду КПСС и Великому Октябрю, 
коллектив Зырянского стройучастка 
широко развернул социалистическое 
соревнование за быстрейший ввод в 
действие производстветш х и ж ил ы х 
объектов, за перевыполнение смен
ных норм выработки. Л учш ий строи
тель участка Михаил Иванович Р ы х
лов решил довести производитель
ность труда до 1 5 0  процентов в 
смену.

Д ля зи м н е го  отстоя  
по грузочны х а гр е га то в
Лесосплавщ ики Красного Яра из 

года в год испы ты вали трудности в 
организации осенне-зимнего отстоя 
погрузочны х лебедок и плавучих 
кранов. Обычно агрегаты  заводились 
на зиму в правобережную протоку. 
Весной, когда уровень воды подни
мался, им угрожала опасность во 
время ледохода, и  агрегаты  прихо
дилась Перемещать в МоЛОдцовское 
озеро, расположенное на острове 
Между протокой и руслом Обй. 
Здесь они стояли до начала навига
ции. Осенью же заводить их в озе-< 
ро было нельзя из-за обмеления 
протоки.

Р ечники Обского бассейна не бра
лись за углубление протоки. Грунт 
там был настолько уплоДйен, что 
его нельзя было вынимать ни  зем
лесосами, ни Черпаковыми замена- 
рядами. Нынче по- инициативе 
командира дизель-эЛектрическпго 
землесоса «ООский-19» Игоря М и
хайловича Ресина и механика Ва
силия Николаевича Чертоплясова 
проблема зимовки погрузочны х ме
ханизмов красноярских лесосплав- 
Щ иков решеНд.

На углублении протоки коллек
тив землесоса «О бский-19» впер
вые в бассейне использовал Мощ
ный механический разрыхливатель. 
Им за короткий  срок вынуто
4 2 .8 0 0  кубометров уплотненного 
глинистого грунта .

Сплавщ ики Красного Яра после! 
навигации смогут поставить на зим
ний отстой в МолодцовсКое озеро 
Не толькр погрузочные агрегаты —  
краны  и лебедки, но и баржи с ле
сом, которые они подготовят для 
отправки в навигацию  будущего го* 
да.л И. М0Л0СНИН0В.

Крнвош еинский район.

Пособие 
для птицеводов

ТоМское книж ное издательств» 
выпустило в свет брошюру 
Е. Т. К лю киной  «Передовые птице
воды Крнвош ейнского района». В 
брошюре рассказывается об опыте 
работы птичницы  колхоза имени 
XX партсъезДа Ф. Б. АбдулынаПовой 
и птичницы  колхоза имени Калини
на М. Л. Спиридоновой.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИЕсть основание полагать, что с 
техникой тоже все будет в порядке. 
Восемь автомашин вы пустит из ре
монта Клю чевская РТС. часть отре
монтируют водители на месте. То 
же —  с тракторами, Для них. кста 
ти, вырос гараж. В октябре он всту
пит в строй.

Далеко, за 30 километров от по
селка Лесорубов, раскинется новая 
лесосека. Руководство лесопункта 
делает все, чтобы удобно было до
ставлять туда людей. Раньше ку р 
сировали автомашины, крыты е бре
зентом. Теперь пойдут автобусы, 
созданные на базе «ЗИ Л -150» .

***
Нельзя сказать, что коллектив 

Бакчарского леспромхоза плохо ра
ботает. 18 сентября лесопункты  об
летела радостная весть —  досрочно 
.выполнен девятимесячный план. Не
сомненный успех! Однако советские 
люди не привы кли  останавливаться 
на достигнутом, жить только сегод
няшним днем. Им присущ е ценное 
качество —  смотреть вперед. Это 
должны помнить и бакчарские лесо
заготовители. ВстуНая в предок
тябрьское и предсъездовское социа
листическое соревнование, они дали 
слово раньше срока завершить годо
вую программу и дать Родине до
полнительно 10 тысяч кубометров 
леса. Высокое и ответственное обя
зательство! Выполнение его во мно
гом будет зависеть от образцовой 
подготовки к  зиме.

Т. НАДЕЖДИН.

Критика помогла
Правление нашего колхоза мы 

не раз критиковали за плохое от
ношение к  борьбе за повышение 
надоев молока. Неоднократно пи
сали об этом в печати, говорили 
на совещании. Критика помогла.

Заведующий фермой тов. Ше- 
ховцев, старший скотник Вожов 
хорошо организовали пастьбу 
дойного стада. Тов. Шеховцев 
ежедневно контролирует, сколько 
надоено молока. Если меньше, чем 
в предыдущий день, он совмест
но с пастухами выясняет причи
ну и принимает меры, чтобы по
высить надои.

В итоге в летние месяцы мы 
добились хорошей продуктивно
сти коров. В июле получили по 
300, в августе — по 270 кило
граммов молока от каждой коро
вы. Всего за этот год колхоз по
лучил около 1500 килограммов 
молока — это почти на 400 ки
лограммов больше, чем было по
лучено за это же время прошлого 
года. По итогам работы за июль 
и август колхоз оказался в числе 
передовых колхозов района по на
доям молока.

Нас это очень радует. Поста
раемся в осенние месяцы Не до
пустить снижения продуктивности 
коров.

Н. Щ УРЕНКОВА, 
доярка колхоза имени 

Дзержинского Зырянского 
района.

„Расплывающиеся
ношели"

В корреспонденции, опублико
ванной под таким заголовком в 
нашей газете 20 августа, сооб
щалось о плохом качестве форми
ровки плотов и кошелей на плот- 
бищах Усть-Чулымской сплавной 
конторы. Как сообщил редакции 
главный инженер комбината 
«Томлес» тов. Лабзовский, фак
ты, указанные в «орреспонден. 
ции, подтвердились. Начальники 
н мастера Чичка-Юльского, Улу- 
Юльского и Комсомольского 
сплавных участков Усть-Чулым- 
ской конторы строго предупреж
дены о недопустимости нарушения 
технических правил при формиро
вании плотов.

Для ликвидации недостатков, 
указанных в корреспонденции, на 
плотбища Нижнего Чулыма в на
чале сентября выезжал инженер 
отдела сплава и сбыта комбината 
«Томлес» тов Гребенев совместно 
с капитаном-наставником Обского 
пароходства тов. Лукиным. В на
стоящее время капитаны тепло
ходов удовлетворены качеством 
сплотки плотов и кошелей.

„Ниже своих 
возможностей"

Под таким заголовком в газете 
«Красное Знамя» 6  сентября б ы . 
ла опубликована статья о недос.

татках в работе коллектива Крае* 
Ноярского леспромхоза.

Статья была обсуждена на от- 
крытых партийных собраниях. 
Коллектив леспромхоза признал 
критику правильной. Принят ряд 
мер для ликвидации недостатков, 
указанных в статье.

Рабочие цехов и участков пред
приятия решили встать на трудо. 
вую вахту в честь X X I съезда 
КПСС и обязались дать сверх го
дового плана 5 тысяч кубометров 
леса. План января будущего года 
решено выполнить ко дню откры
тия X X I съезда КПСС и дать 
сверх январского плана 3 тысячи 
кубометров древесины.

С первых дней предсъездовской 
вахты улучшается руководство 
соревнованием. Радиоузел поселка 
Красный Яр ежедекадно передает 
итоги работы мастерских участ
ков. бригад и лучших лесозагото
вителей. В коллективах подводят 
итоги рабочего дня бригад и зано
сят их на доску показателей.

Приняты меры, улучшающие 
организацию труда: созданы еще 
два комплексных звена по заго
товке и вывозке леса, организова
на еще одна подготовительная 
бригада. Начато строительство 
двух складов на лесных массивах, 
сухая почва которых позволяет 
лучше использовать технику.

Коллектив леспромхоза гото
вит подвижной состав для зимней 
поездной вывозки.
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XIII сессия Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 23 сентября. 

(ТАСС). Сегодня на дневном засе
дании Генеральной Ассамблеи 
ООН продолжалась дискуссия по 
вопросу о представительстве Ки
тая в ООН. Министр иностранных 
Дел Венгрии Эндре Ш ик заявил, 
что, хотят того США и поддержи
вающие их страны или нет, во
прос о представительстве Китая 
в ООН уже обсуждается в ООН. 
Весь мир знает, что лишь Цент

ральное народное правительство 
КНР может представлять китай
ский народ. Для ООН настало 
время решить вопрос, который 
уже давно решен историей.

Глава делегации Украинской 
ССР Л. Ф. Паламарчук разобла
чил смехотворные утверждения, 
будто, обсуждение вопроса о пред
ставительстве КНР в ООН может 
Привести «к усилению междуна
родной напряженности». Действи
тельно, сказал он, международная 
обстановка обострилась'на Даль
нем Востоке самым опасным об
разом по вине США, угрожающих 
Китаю агрессией с применением 
атомного оружия. И решение во
проса о представительстве Китая 
.только способствовало бы разряд
ке международной напряженности. 
Делегация Украинской ССР са
мым решительным образом под
держивает поправки Индии и дру
гих 6 государств.

Представитель Исландии Торс 
заявил, что положение на Даль
нем Востоке представляет в на
стоящий момент наибольшую уг
розу миру. Нельзя себе даже 
представить, сказал он, чтобы 
правительство такой страны, как 
Китайская Народная Республика, 
оставалось вне рамок ООН в те
чение неопределенного времени.

Вместе с тем делегат Исландии 
заявил, что его делегация воздер
жится при голосовании как аме
риканской резолюции, так и по
правок к ней, предложенных 
семью азиатскими странами.

Представитель Мексики де Ла 
Колина заявил, что его делегация 
воздержится при голосовании по
правок Индии и шести других 
стран.

Глава делегации Индии Криш
на Менон заявил, что продолжи
тельная дискуссия в Генеральном 
комитете и на пленарных заседа
ниях служит доказательством то
го, насколько важно обсудить и 
решить этот вопрос. Отказ вклю
чить его в повестку дня нынеш
ней сессии Генеральной Ассам
блеи -был бы нарушением воли 
большинства человечества. Он 
подчеркнул, что Цзиньмыньдао и 
другие прибрежные острова явля
ются неотъемлемой частью Китая 

и что борьба за них есть «продол
жение незаконченной революцион
ной войны, которая ведется в Ки
тае уже 30 лет». Чанкайшисты 
удерживаются на этих островах и 
на Тайване не потому, что их под
держивает китайский народ, а 
только потому, что они находятся 
нод защитой иностранных воору
женных сил, сказал он.

Генеральная Ассамблея, сказал 
далее Менон, не сможет способст
вовать ослаблению напряженности 
на Дальнем Востоке, если она 
будет игнорировать реальное по
ложение и отказываться даже 
рассмотреть вопрос о представи
тельстве КНР в ООН.

В заключение он призвал все 
делегации, «которые могут это 
сделать», голосовать за включе
ние в повестку дня пункта о пред
ставительстве Китая в ООН и тем 
самым содействовать положитель
ному решению этого важнейшего 
вопроса.

Затем Ассамблея перешла к го
лосованию. Поправки Индии и 
шести других государств к реко
мендации Генерального комитета 
большинством голосов были от
клонены. Против этих поправок 
голосовали государства, связан
ные с США военными договора
ми, а также латиноамериканские 
страны. За первый пункт попра
вок, предусматривающий включе
ние вопроса о представительстве 
Китая в ООН в повестку дня те
кущей сессии Генеральной Ассам
блеи, голосовало 29 делегаций 
(Албания, Афганистан, Белорус
ская ССР, Бирма, Болгария, Вен
грия, Гана. Дания, Индия, Индо
незия, Ирак. Ирландия, Йемен, 
Камбоджа. Ливия, Марокко, Не
пал. Норвегия, ОАР, Польша, 
Румыния, Советский Союз, Судан, 
Украинская ССР, Финляндия, 
Цейлон, Чехословакия, Швеция и 
Югославия), 40 голосов было по
дано против и 12 делегаций (Ав
стрия. Греция. Израиль. Ислан
дия, Лаос, Либерия, Мексика, Но
вая Зеландия, Португалия, Сау
довская Аравия, Тунис и Эфио
пия) при голосовании воздержа
лись.

Рекомендация Генерального ко
митета, была принята 44 голосами 
при 28 против и 9 воздержавших
ся. Главный пункт этой рекомен
дации — не включать в повестку 
дня данной сессии пункт о пред
ставительстве Китая — был при
нят 40 голосами против 28 при 
13 воздержавшихся.

Таким образом Соединенные 
Штаты и на этот раз протащили

в Генеральной Ассамблее решение 
не обсуждать на нынешней сессии 
вопрос о представительстве КНР 
в ООН. Для этого они прибегли 
не только к грубому нажиму на 
другие делегации, но и к махина
циям, весьма напоминающим под
куп голосов. США приурочили к 
обсуждению вопроса о представи
тельстве Китая специальное сове
щание латиноамериканских госу
дарств. в связи с которым они 
обещали вознаградить экономиче
ской «помощью» государства, ко
торые поддерживают их внешнюю 
политику.

Однако избежать дискуссии по 
вопросу о представительстве Ки
тая Соединенным Штатам не уда
лось. Ассамблея обсуждала его в 
течение трех заседаний. Из 30 
делегатов, принимавших участие в 
этой дискуссии, только один чан- 
кайшист безоговорочно поддержал 
позицию американской делегации 
в этом вопросе. И лишь одиночки, 
вроде делегатов Англии и Кана
ды, выступили со стыдливыми и 
путаными декларациями, которы
ми они безуспешно пытались при
крыть вопиющие противоречия в 
своей собственной позиции. 24 де
легата из 30. принявших участие 
в дискуссии, безоговорочно требо
вали восстановления законных 
прав великого Китая в ООН. А 
эти делегаты представляют боль
шинство человечества.

Весьма характерно, что никто 
из латиноамериканских делегатов 
не выступил открыто с трибуны 
Ассамблеи в защиту позорной по
зиции, продиктованной Соединен
ными Штатами. Показательно 
также, что при голосовании ос
новного пункта американской ре
золюции, за него было подано 40 
голосов (считая и незаконный го
лос чанкайшиста), что составляет 
меньше половины общего числа 
стран — членов ООН (81).

Сопоставление сегодняшних ре
зультатов голосования по вопросу 
о представительстве Китая с ре
зультатами голосования на преж
них сессиях наглядно показывает, 
что, несмотря на все средства на
жима со стороны США, ряды де
легаций, плетущихся в этом во
просе за Соединенными Штатами, 
неуклонно редеют. С другой сто
роны, число делегаций, голосую
щих за восстановление прав КНР, 
увеличилось с 10 в 1953 году до 
29 на этой сессии, а число воз
держивающихся при голосовании 
— с 2 до 12. На X II сессии за 
аналогичную американскую резо
люцию голосовало 47 делегаций, 
на этой же сессии — 44, а по ре
шающему пункту — только 40.

Тот факт, что СШ А и на этот 
раз, пренебрегая требованиями 
мирового общественного мнения и 
ропотом своих партнеров, пошли 
на отчаянные усилия, чтобы про
тащить резолюцию, препятствую
щую восстановлению законных 
прав КНР в ООН. лишний раз 
показывает, что США не намере
ны отказаться от своих агрессив
ных планов в отношении Китая.

После .голосования по рекомен
дации Генерального комитета на 
пленарном заседании Ассамблеи 
была возобновлена общая полити
ческая дискуссия. Министр
иностранных дел Австрии
Л. Фигль заявил, что его страна, 
придерживаясь политики нейтра
литета, намерена активно участ
вовать в обсуждении и разреше
нии важнейших международных 
проблем. Он поддержал идею за
падных стран о создании постоян
ных вооруженных сил ООН я за
явил. что Австрия готова принять 
участие в формировании таких 
сил.

Делегат Австрии высказал мне
ние, что в настоящее время име
ются основания для достижения 
некоторого прогресса в решении 
проблемы разоружения.

Выступивший затем министр 
иностранных дел Филиппин Сер
рано защищал агрессивную поли
тику Соединенных Штатов на 
Дальнем Востоке.

Представитель Афганистана 
А. Пежвав выразил беспокойство 
своего правительства по поводу 
нынешнего положения на Ближ
нем Востоке. Несмотря на пред
принятые усилия, сказал он. ре
шения чрезвычайной сессии Гене
ральной Ассамблеи все еще не 
выполнены. Организация Объеди
ненных Наций должна приложить 
новые усилия, чтобы ее решения 
были выполнены.

Вызывает также разочарова
ние, сказал он далее, развитие 
событий в Алжире. Принятые на 
прошлой сессии решения по этому 
вопросу не выполнены. Война в 
Алжире продолжается. Не реше
ны и вопросы о Кипре и Запад
ном Ириане.

Афганистанский делегат заявил-, 
что самой угрожающей проблемой 
в настоящее время является даль
невосточная, и призвал Ассам
блею сделать достойный вклад в 
ее петиение.

Подчеркнув необходимость 
срочного решения вопросов раз
оружения, Пежвак сказал, что 
его страна не видит причин, кото
рые мешали бы всем странам пре

кратить испытания ядерного ору
жия и достичь соглашения по это
му вопросу. В заключение он вы
сказался против военных блоков, 
разделяющих мир, и заявил, что 
его страна поддерживала и будет 
поддерживать дружеские отноше
ния со всеми государствами, в 
том числе со всеми своими сосе
дями.

На этом закончилось дневное 
заседание Генеральной Ассам
блеи.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 
(ТАСС). Сегодня на утреннем пле
нарном заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН в общеполитиче
ской дискуссии выступили деле
гаты Камбоджи, Турции, Эфио
пии и Чехословакии.

Премьер-министр и глава .деле
гации Камбоджи Нородом Сианук 
на примере своей страны пока
зал, как малые нейтральные 
страны становятся жертвой «хо
лодной войны». Проявляя пони
мание и терпимость, сказал он, 
мы стремимся поддерживать доб
рые отношения и с Западом и с 
Востоком. Но стоило нам пригла
сить из КНР специалистов для 
оказания нам помощи в строи
тельстве. как против нас нача
лась враждебная пропагандист
ская кампания. Нас стали обви
нять в превращении нашей стра
ны в «базу коммунистического 
проникновения».

Министр иностранных дел Тур^ 
ции Зорлу почти половину своей 
речи посвятил кипрскому вопро
су. С несущественными оговорка
ми он защищал английский план 
«решения» кипрской проблемы, 
который, как известно, был от
вергнут Грецией и населением 
Кипра. |

Коснувшись вопросов разоруже
ния, кризиса на Дальнем Востоке 
и других международных проб
лем, Зорлу в общих словах под
держал точку зрения западных 
держав по этим вопросам.

Министр иностранных дел 
Эфиопии Ильма Дересса обратил 
внимание Ассамблеи на тяжелое 
экономическое положение многих 
так называемых малых стран, а 
также стран, которые все еще бо
рются за свою национальную не
зависимость.

ООН, заявил глава делега
ции Чехословакии Вацлав Да
вид, должна немедленно пред
принять решительные шаги для 
предотвращения опасности войны, 
для развития дружественного 
сотрудничества между народами 
на принципах мирного сосущест
вования.

Обратив внимание на концент
рацию американских вооружен
ных сил в районе китайского ост
рова Тайвань, министр иностран
ных дел Чехословакии подчерк
нул, что цель провокационных 
действий С Ш А состоит в том, 
чтобы при помощи угроз и шан
тажа навязать Китайской Народ
ной Республике американский 
диктат.

В центре внимания мировой 
общественности, заявил предста
витель Чехословакии, остается и 
опасное прложениё на Ближнем 
и Среднем Востоке, создавшееся 
там в результате вооруженной 
интервенции СШ А и Великобри
тании в Ливане и Иордании. Да
вид подчеркнул, что резолюция 
I I I  чрезвычайной сессии Гене
ральной Ассамблеи остается до 
сих пор невыполненной. СШ А и 
Англия, сказал он, должны, на
конец, подчиниться единодушно
му требованию народов и вывести 
свои войска из этого района.

В числе до сих пор нерешен
ных, международных проблем, 
продолжал представитель Чехо
словакии, первоочередное значе
ние имеет вопрос о разоружении.
В этой связи, сказал Давид, ис
ключительное значение имеет 
меморандум о мероприятиях в 
области разопужения. внесенный 
делегацией Советского Союза на 
рассмотрение настоящей Гене
ральной Ассамблеей. Предложе
ние, содержащееся в этом мемо
рандуме. открывает реальные 
возможности для решения проб
лемы разоружения.

Подчеркнув далее, что предпо
сылкой для решения неотложных 
спорных вопросов современного 
международного положения яв
ляется восстановление доверия 
между государствами, министр 
иностранных дел Чехословакии 
заявил, что. исходя из принци
пов последовательной мионой по
литики, его правительство пред
ставило для включения в повест
ку  дня сессии Ассамблеи пункт 
«Мероприятия, направленные на 
проведение в жизнь и внедрение 
поинципов минного сосущество
вания». Практические мероприя
тия по осуществлению принципов 
мирного сосуществования, сказал 
он, имеют большое значение для 
сближения налодов и улучшения 
отношений между госудапствями.

Общая политическая дискуссия 
будет продолжена на дневном за
седании.

Подготовка к празднованию 
40-летия Коммунистической 

партии Польши
ВАРШ АВА, 25 сентября. 

(ТАСС). Во всех воеводствах 
Польской Народной Республики 
развернулась широкая подготовка 
к сорокалетию создания Коммуни
стической партии Польши, кото
рое будет отмечаться в декабре 
нынешнего года. Повсеместно ор
ганизуются лекции и доклады, 
посвященные истории деятельно
сти и борьбы Коммунистической 
партии Польши. Польской рабо
чей партии и продолжательницы 
их дела — Польской объединен
ной рабочей партии, ныне являю
щейся руководящей силой поль
ского общества. В течение октяб
ря, — декабря во всех первичных

партийных организациях состоят
ся торжественные собрания по 
случаю 40-летия КПП. В воевод
ских центрах организуются науч
ные сессии с участием ветеранов 
коммунистического движения. В 
ряде воеводств намечено провести 
также съезды старых деятелей 
коммунистического движения. В 
клубах, домах культуры будут 
устроены выставки. Подготовка и 
празднование 40-летия Коммуни
стической партии Польши будут 
проходить под знаком сплочения 
всех сил польского народа вокруг 
программы строительства социа
лизма.

Агентство Синьхуа о китайско- 
американских переговорах 

в Варшаве
ПЕКИН, 24 сентября. (ТАСС). 

Агентство Синьхуа передало 
сообщение своего варшавского 
корреспондента, в котором, в ча
стности, говорится:

Мировая общественность воз
лагает большие надежды на ки
тайско-американские переговоры 
на уровне послов. Она надеется, 
что оба посла найдут пути для 
ослабления напряженности на 
Дальнем Востоке, вызванной от
крытой вооруженной агрессией 
США. Однако все признаки гово
рят за то, что США используют 
варшавские переговоры для при
крытия своих усиливающихся 
военных приготовлений против 
Китая и для оказания нажима на 
Китай с целью осуществления 
так называемого «прекращения 
огня».

По сообщениям западной печа
ти, продолжает корреспондент, 
американский представитель на 
варшавских переговорах Джекоб 
Бим потребовал от Китая немед
ленного «прекращения огня» и 
пытался использовать это в каче
стве основного предварительного 
условия для продолжения пере
говоров. |

Даллес как в Организации 
Объединенных Наций, так и в 
других случаях выдвигает свое 
пресловутое предложение о «пре
кращении огня» и отказывается 
от рассмотрения действительно 
важного вопроса — вопроса о 
выводе всех американских войск 
из района Тайваня, вопроса, име
ющего существенное значение 
для ликвидации напряженного по
ложения в этом районе.

Сразу же после возобновления 
варшавских переговоров, гово
рится далее в сообщении, Даллес 
всячески. стремился игнорировать 
переговоры в Варшаве и пере

дать вопрос на рассмотрение 
ООН, рассчитывая таким обра
зом объединить усилия своих 
партнеров в целях поддержки 
своего предложения о так назы
ваемом «прекращении огня», на
правленном фактически на предо
ставление Соединенным Штатам 
возможности продолжать разжи
гать огонь.

Наряду с этими дипломатиче
скими трюками, подчеркивается в 
сообщении. Соединенные Штаты 
за последние 3 недели предоста
вили гоминдановцам военную по
мощь в размере 90 млн. амери
канских долларов. Правительство 
США, несмотря на неоднократ
ные предупреждения китайского 
правительства, систематически 
посылает военные корабли и са
молеты в территориальные воды 
и воздушное пространство Китая. 
Американская печать постоянно 
кричит о том, что СШ А готовы 
любой ценой «защищать» Цзинь
мыньдао для сохранения чанкай- 
шистской клики.

В сообщении корреспондента 
агентства указывается, что здеш
ние дипломатические обозрева
тели считают, что абсурдное 
предложение Соединенных Шта
тов о так называемом «прекра
щении огня» направлено на то, 
чтобы узаконить оккупацию Тай
ваня, расширить свою агрессию 
вц приморские районы Китая и 
тем самым постоянно сохранять 
напряженное положение на Даль
нем Востоке. Они придерживают
ся мнения, что требование мини
стра иностранных дел КНР 
Чэнь И о выводе всех американ
ских войск из района Тайваня яв
ляется основой для ликвидации 
напряженного положения на 
Дальнем Востоке.

ХИЩНИКИ И... ПЕТЛИ

(Фотохроника ТАСС), 
с -----------------------

За нормализацию положения 
в Берлине

БЕРЛИН, 25 сентября. (ТАСС). 
В Берлине состоялась встреча 
членов Социалистической единой 
партии Германии и социал-демо
кратической партии Германии, во 
время которой обсуждалась npoj 
блема нормализации ' отношений 
между демократическим сектором 
и западными секторами города. 
Выступая перед участниками 
встречи, первый секретарь*и член 
бюро окружной организации 
СЕПГ Большого Берлина Г. Ки- 
ферт изложил предложения Со
циалистической единой партии 
Германии, направленные на нор
мализацию положения в Берлине. 
Он подчеркнул, что предпосылка
ми для этого является прекраще-- 
ние политики «прифронтового го

рода», проводимой западноберлин
скими властями против Герман
ской Демократической Республи
ки, а также запрет всех милита
ристских и шпионских организа
ций, целью которых является про
ведение подрывной работы против 
ГДР.

Выступившие на встрече члены 
социал-демократической партии в 
своих речах осуждали политику 
антикоммунизма, проводимую 
правыми лидерами СДПГ. Они 
подчеркивали, что эта политика 
на руку врагам рабочего класса— 
германским милитаристам, а так
же отмечали необходимость уста
новления единства действий с Со
циалистической единой партией 
Германии. — .

П ер ед  р е ф е р е н д у м о м  
в о  Ф ранции

Новый удар по чанкайшистским 
стервятникам

ПЕКИН. 24 сентября: (Т'АСС). 
Агентство Синьхуа передает с 
фуцзяньского фронта, что 24 сен
тября самолеты чанкайшистской 
клики вторглись в воздушное про
странство Китая над провинцией

Фуцзянь с провокационными це
лями. Летчики военно-воздушных 
сил КНР, поднявшись в воздух, 
сбили один и повредили другой 
чанкайшистский самолет.

Неудачный запуск ракеты 
,,Поларис“ в С Ш А

стить ракету средней дальности 
полета «Поларис». Вскоре после 
запуска ракета взорвалась в воз
духе.

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает агентство 
Ассошиэйтед Пресс с мыса Кана
верал, сегодня там была предпри
нята неудачная попытка запу-

ПАРИЖ, 24 сентября. (Корр. 
ТАСС). В последние дни офици
альная кампания в пользу проек
та конституции, подготовленного 
правительством де Голля, приня
ла особенно широкий размах. 
Глава правительства, министры и 
поддерживающие правительство 
политические деятели выступают 
с многочисленными речами, при
зывая избирателей голосовать на 
референдуме 28 сентября за 
проект конституции. Окружая ге
нерала де Голля ореолом «спаси
теля», буржуазная пропаганда по 
существу говорит избирателям: 
«Голосуя за проект конституции, 
вы будете голосовать за де Гол
ля». В то же время избирателей 
запугивают гражданской войной, 
которую якобы развяжет командо
вание французской армией в Ал
жире, если проект конституции 
будет отклонен во время референ
дума.

Обман, шантаж, преднамерен
ная путаница — таковы основные 
черты пропаганды, которую прово
дят правые партии и группировки,

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 26 сентября ожидается пе
ременная облачность, местами 
слабые осадки, ветер юго-запад
ный, 5— 10 метров в секунду, 
температура воздуха 3— 8 граду
сов тепла.

В последующие два дня — 
облачная, с прояснениями погода, 
местами слабые осадки, ветер — 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью от 2 градусов 
мороза до 3 градусов тепла, 
днем — 5— 10 градусов тепла.

поддерживающие проект консти
туции.

Из заявления алжирского «со
гласительного комитета бывших 
фронтовиков и офицеров запаса» 
становится ясным, какой смысл 
придают колониалисты предстоя
щему референдуму в Алжире, где 
голосование организуется и обес
печивается французской армией. 
По мнению этого комитета, поло
жительное голосование за проект 
конституции может иметь только 
один смысл: присоединение к
Франции.

Авторы заявления дают понять, 
что когда после референдума нач
нется избирательная кампания в 
связи с парламентскими выбора
ми, то колониальные круги будут 
поддерживать лишь тех деятелей, 
которые сейчас действуют в же
лательном для них духе. «Лишь 
они будут иметь право, — гово
рится в заявлении комитета. —■ 
претендовать от имени Алжира на 
пост, требующий доверия».

В. СЫСОЕВА.

ИЗВЕЩЕНИЕ
К  сведению депутатов Томского 

городского Совета 
29 сентября с. г., в 12 часов, в 

Доме культуры электромеханиче
ского завода (пр. Тимирязева, 
28) созывается восьмая сессия 
Томского городского Совета.

На рассмотрение сессии выно
сятся вопросы: 1. Организацион
ный вопрос. 2. О ходе подготовки 
коммунально-бытовых предприя
тий и торговых организаций к  
зиме. (Докладчик — секретарь 
ГК КПСС тов. Червяков).

Горисполком.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
имени В. П. Чкалова 

Открытие зимнего театрального 
сезона

Премьера Н. Вирта.
27. 28, 30 сентября — «Дали 

неоглядные...».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

Провокационные маневры ливанской реакции
БЕЙРУТ, 24 сентября. (ТАСС). 

Как заявляют в информированных 
кругах Бейрута, ливанская реак
ция пытается осуществить заговор 
против президента Шехаба и не 
допустить сформирования нового 
правительства Ливана, которое за
щищало бы национальные интере
сы страны

Сегодня с утра члены реакци
онной партии фалангистов пред
приняли ряд вооруженных прово
каций в Бейруте, пытаясь прину
дить владельцев торговых и про
мышленных предприятий прекра
тить работу, и последовать их при
зыву об объявлении в столице Ли
вана всеобщей забастовки. Воору
женные отряды фалангистов по

строили уличные заграждения в 
христианском районе Бейрута 
Ашрафие и совершили вылазки в 
деловую часть города. Они устра
ивают налеты на торговые пред
приятия, нападают на служащих 
государственных учреждений. В 
некоторых районах им удалось 
поджечь магазины и вывести из 
строя автомашины, обслуживаю
щие регулярные линии такси.

Провокации фалангистов при- 
няли опасный характер. За пос
ледние сутки отмечены случаи 
похищения жителей из мусуль
манских районов столицы. Подоб
ные действия направлены на то. 
чтобы спровоцировать конфликт 
на религиозной почве.

Правительственные войска . и 
полиция при поддержке населе;; 
ния пресекают попытки реакции 
посеять беспорядки в Ливане. Ко
мандующий военным гарнизоном 
Бейрута издал приказ, в котором 
говорится, что любое лицо, имею
щее при себе оружие без права на 
его ношение, бчдет расстреливать
ся на месте. В приказе также 
указывается, что любой дом, в ко
тором засели террористы, будет 
подвергнут артиллерийскому об
стрелу.

В соответствии с другим при
казов в городе и его окрестностях, 
начиная с 16 часов 24 сентября, 
на неопределенный срок вновь 
вводится комендантский час.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
26 сентября — новый художе 

ственный фильм «Стучись в лю
бую дверь». Сеансы: 8-50, 10-45, 
12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 8-20,
10-15.

Зал кинохроники
26 сентября — для детей цвет

ной фильм «На арене цирка». 
Сеансы: 9, 10-20.

26 и 27 сентября — доку
ментальный фильм «Африка» (1-я 
серия). Сеансы: 11-40, 12-50, 2,
3- 10. 4-20, 5-30, 6-40, 7-50, 9,
10-10.

Кинотеатр имени И. Черных.
26 сентября. Большой зал — 

«Стучись в любую дверь». Сеан
сы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 
6-35, 8-30, 10-25. Малый зал — 
«Наши соседи». Сеансы; 2-40,
4- 30, 6-20, 8-10, 10.

Для детей — «Двенадцать ме
сяцев». Сеансы: 9-10, 11, 12-50. 

Кинотеатр городского сада 
26 сентября — «Фанфары люб

ви». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Т о м с к а я  ст удн я  
т ел еви д ен и я

Пятница, 26 сентября
19.00. Вечер хроникально-до

кументальных фильмов. 19.45. 
Вторая передача из цикла «Учи
тесь водить автомобиль». 20.05. 
Выступление народного оркестра 
Венгерской Народной Республи
ки. 20.45. Киноповесть «Райские 
птички».

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпускает на экраны области новые' хроникально-докумен

тальные, научно-популярные и учебные фильмы.
«КОЛХОЗ ИМ. КАЛИНИНА»

Фильм рассказывает о многоотраслевом колхозе им. Кали
нина Минской области. Умело сочетая различные отрасли 
сельского хозяйства, колхоз сумел в течение 4-х лет добиться 
увеличения своих доходов со 187 тысяч рублей до 7,5 млн. 
рублей.

«НОВОЧЕРКАССКИЕ ЭЛЕКТРОВОЗЫ»
О коллективе Новочеркасского электровозостроительного 

завода, создающем замечательные машины для железнодорож
ного транспорта нашей страны.

«ЗАВОЛЖСКАЯ ЖИТНИЦА»
О хлеборобах Саратовской ордена Ленина области, взявших 

обязательство дать стране не 100, а 150 млн. пудов хлеба.
«ЕСЛИ БЫ ГОРЫ МОГЛИ ГОВОРИТЬ...»

О советском альпинизме - — спорте выносливых и смелых, 
«в  одной СТОЛОВОЙ»

Мультипликационный фильм о плохой работе одной сто
ловой.

«ЗАТОЧКА И ДОВОДКА РЕЖ УЩ ИХ ИНСТРУМЕНТОВ»
Учебный фильм о режущих инструментах.
Кроме того, кинопрокат выпускает новые киножурналы:

НОВОСТИ ДНЯ № 36 И ИНОСТРАННАЯ КИНОХРО
Н И КА № 15.

П риним ает ся п од п и ск а
на 1959 год

на ежемесячный научно-производственный журнал 
«СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО СИБИРИ».

Орган Министерства сельского хозяйства РСФСР, выходит 
в г. Омске.

Задача журнала — широко пропагандировать достижения 
сельскохозяйственной науки и опыт работы передовых колхо
зов и совхозов, РТС и МТС Сибири. Журнал рассчитан на 
самые широкие круги работников сельского хозяйства и осве
щает сельскохозяйственную жизнь всех областей, краев и ав
тономных республик Западной и Восточной Сибири.

Подписная цена на 12 месяцев — 24 рубля, на 6 месяцев- 
12 рублей.

Подписка принимается всеми конторами и отделениями свя
зи, работниками «Союзпечати», почтальонами, общественными 
уполномоченными.

Дирекция, заводской коми
тет и партийная организация 
Томского электромеханическо
го завода с глубоким прискор
бием извещают о смерти ста
рейшего работника завода

ПРИВАЛОВА
Иннокентия Тимофеевича,
последовавшей 23 сентября.
Вынос тела состоится в суб

боту, 27 сентября, в 2 часа 
дня, из Дома культуры заво
да.

Томской обувной фабрике тре
буются: электромонтер, кочегары, 
5тборщица, механик по швейно
обувным машинам.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Красный, 10. 2— 1

Томскому химфармзаводу тре
буются: прораб, кладовщики, вах
теры, кочегар и др. рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 89, отдел кад

ров.

Облпромстрахсовет имеет в про
даже путевки в тубсанаторкй «Го. 
родок» и на курорты юга.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 54, телефон 
57-42. 2— 2

Ж5

Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются: рабочие в цехи, 
кладовщик, техник-строитель, 
плотники, каменщики, штукату- 
ры, маляры, электрики, электро
сварщики и на временную рабо
ту — счетовод.

Обращаться: г. Томск, ‘ улица
Красноармейская', 130. .

3—3

Гр-н Скороходов Владимир 
Абрамович, проживающий в 
г. Томске, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Ско
роходовой Марией Федоровной, 
проживающей в г. Томске, про
спект имени Ленина, 26.

Дело подлежит рассмотрению 
в ^народном суде 1-го участка 
Куйбышевского района г. Томска,
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